
En el marco del encuentro 
informativo; “Resultados que 
inspiran”, la directora del DIF 
de Tihuatlán, Yunis Gómez 

Ortiz, a nombre de la titular, 
Patricia Ortiz de Gómez, 
acudió a rendir su informe de 
actividades realizadas a lo largo 

de seis meses. Ante la directora 
general de ese organismo 
estatal, Rebeca Quintanar 
Barceló y ante la presencia de 

14 municipios de la zona norte, 
sustentó su informe en hechos 
en los primeros seis meses de 
su segundo año. P.2A
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La regidora comisionada 
en Turismo, Lesli Vanneza 
Ortiz Huerta informó que 
ya se tiene todo listo, para 
recibir a los visitantes en el 
próximo periodo vacacional 
de verano qué está a punto 
de iniciar, y para ello se 
instalarán módulos de 
orientación y de aplicará un 
programa artístico. 

En este sentido subrayó 
que ya se encuentran en 
capacitación los tajadores 
qué se encargarán de 
atender los módulos de 
orientación, qué como 
cada año se ubicarán en 
las entradas y salidas de la 
ciudad, además de plazas 
comerciales y centrales de 
autobuses. P.3A

El alcalde Fernando Remes 
Garza informó que el 
Estado, otorgará recursos 
extras a presupuesto 
anulan etiquetado, qué 
será utilizados en obras 
de beneficio social y en el 
desarrollo de las familias 
pozarricenses. 

En este sentido, destacó 
que en compañía de su 
cabildo ya analizan el 
proyecto en donde se 
invertirán estos recursos, y 
aunque no precisó el monto 
subrayó que serán invertidos 
en obras de beneficio 
general. P.3A
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En el acto cívico celebrado este lunes, el alcalde Fernando Remes Garza recibió un importante reconocimiento 
por parte de la Asociación de Cardiólogos de México A. C., por la destacada participación de su administración 
en actividades dirigidas al cuidado de la salud de la mujer, con motivo del Día Internacional de Acción por la 

Salud de la Mujer. El alcalde Fernando Remes Garza expresó su profundo agradecimiento por este reconocimiento 
y reafirmó el compromiso de la administración municipal con la salud y el bienestar de las y los pozarricenses. P.3A
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Ante el DIF estatal, Patricia Ortiz Galassi reconoce el respaldo del aparato estatal

Presente Tihuatlán en el 
encuentro informativo 

“Resultados que inspiran”

Se une colectivo feminista 
pozarricense a exigencia 

estatal pro aborto 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz 

En el marco 
del encuentro 
i n f o r m a t i v o ; 

“Resultados que inspiran”, 
la directora del DIF de 
Tihuatlán, Yunis Gómez 
Ortiz, a nombre de la titular, 
Patricia Ortiz de Gómez, 
acudió a rendir su informe 
de actividades realizadas a 
lo largo de seis meses. Ante 
la directora general de ese 
organismo estatal, Rebeca 
Quintanar Barceló y ante la 
presencia de 14 municipios 
de la zona norte, sustentó 
su informe en hechos en los 
primeros seis meses de su 
segundo año. 

El presidente del DIF 
de Tamiahua y anfitrión 
de este encuentro, Ernesto 
Lara Ramos, dio la 
bienvenida a los titulares y 
representantes provenientes 
de los municipios de Álamo 
Temapache, Cazones 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Las integrantes del 
Colectivo Marea 
Verde Totonacapan, se 

unieron a la exigencia estatal 
de diversas agrupaciones, 
para demandar que la 
Interrupción Legal de 
Embarazo (ILE), sea atendido 
como un problema de salud 
pública por los diferentes 
niveles de gobierno, 
principalmente del sector 
salud. 

En el marco del 
segundo aniversario de la 
Despenalización del Aborto 
en el Estado de Veracruz, 
organizaciones de la 
sociedad civil de diferentes 
puntos del estado, entre ellos 
Poza Rica y la zona norte, se 
reunieron en la capital de 
la entidad para demandar 
que la interrupción legal 
de embarazo, sea respetada 
ya que al parecer las 
dependencias federales no 
son congruentes con los 
avances del estado en la 
materia.

Explicaron que en 
la entidad el aborto está 
despenalizado gracias a 
las acciones realizadas 
desde la sociedad civil, al y 
aunque solo 11 estados han 
logrado la Interrupción 
Legal del Embarazo (ILE), 
la lucha continua hasta que 
las instancias de los tres 
niveles de gobierno cumplan  
con lo que les corresponde 
hacer.

Estadísticas presentadas 
por el colectivo destacan qué 
tan solo en el 2020, la tasa 
específica de fecundidad en 
las adolescentes de 15 a 19 
años fue de 53.94 nacimientos 
por cada mil mujeres, 53 
municipios en Veracruz 
concentran el 50 por ciento 
de estos embarazos. 

En Veracruz, mujeres, 
niñas, adolescentes, con 
capacidad de gestar en 
edad reproductiva  son 
derechohabientes del IMSS 
e ISSSTE, quienes enfrentan 
obstáculos para acceder a un 
aborto seguro, escudándose 
en la supuesta falta de reforma 
al Código Penal Federal, 

de Herrera, Cerro Azul, 
Coahuitlán, Coyutla, 
Espinal, Gutiérrez Zamora, 
Naranjos Amatlán, Papantla, 
Tepetzintla, Tihuatlán, 
Tuxpan, Zozocolco y Playa 
Vicente, quienes también 
realizaron una narrativa de 
las actividades que por este 
lapso han puesto en marcha 
en dichos municipios.

Yunis Gómez Ortiz, 
manifestó que en Tihuatlán, 
se han canalizado los 
diversos apoyos y programas 
a los beneficiarios e 
instituciones, tales como; 
apoyo a adultos mayores, 
dotación de aparatos 
funcionales, desayunos fríos 
y calientes a instituciones 
escolares, a quienes se 
ha respondido con el 
trabajo por el bien de los 
niños, adultos mayores y 
población necesitada, de 
acuerdo a las indicaciones 
del Gobernador del Estado, 
Cuitláhuac García Jiménez 
y el respaldo de la Directora 

General del DIF Estatal, 
Rebeca Quintanar Barceló.

“Nos llena de orgullo, 
poder demostrar que en el 
DIF Tihuatlán, somos un 
equipo comprometido y de 
corazón, sabemos que esto 
no sería posible sin el apoyo 
del DIF Estatal, de la mano 
podemos ayudar y servir a 
las familias de Tihuatlán”, 
concluyó.

En este encuentro,  
Yunis Gómez Ortiz, 
reconoció el trabajo que se 
desarrolla en Tamiahua, 
sede de este encuentro, 
crucial; debido a que se 
tiene la oportunidad 
de conocer las acciones 
efectuadas dentro de cada 
municipio, recalcando que 
como institución, el DIF 
de Tihuatlán tiene la tarea 
de asistir a las familias con 
los diversos programas 
emanados del gobierno del 
estado, apoyo absoluto con 
el que se ha asistido a toda la 
población.

pasando por alto la Acción 
de Inconstitucionalidad 
148/2017 del Pleno de la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, la cual constituye 
precedente obligatorio 
para todo el país y todas las 
autoridades, lo que genera 
que a dos años de la 
despenalización del aborto, 
las mujeres sigan registrando 
la criminalización social, 
por parte de las autoridades 
sanitarias quienes tienen 
la obligación de promover, 
respetar, proteger y 
garantizar el servicio de 
aborto seguro. 

Por ello exigieron qué 
se garantice a las mujeres, 
adolescentes y personas con 
capacidad de gestar el acceso 
al aborto seguro y gratuito 
en las instituciones públicas 
como IMSS, ISSSTE y en 
los servicios de salud de las 
entidades federativas.

Además que se garanticen 
las políticas públicas 
señaladas en la acción 
de inconstitucionalidad 
148/2017 emitida por la 
SCJN, en la que se establece 

de forma clara que el Estado 
debe diseñar políticas 
públicas encaminadas a 
fortalecer la educación 
sexual de calidad y científica 
y la garantía de que el acceso 

al aborto en las instituciones 
de salud pública sea 
de forma accesible, 
gratuita, confidencial, 
segura, expedita, y no 
discriminatoria.



Ayuntamiento listo para recibir a turistas 

Poza Rica contará con más recursos 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el acto cívico celebrado 
este lunes, el alcalde 
Fernando Remes 

Garza recibió un importante 
reconocimiento por parte de 
la Asociación de Cardiólogos 
de México A. C., por la 
destacada participación de su 
administración en actividades 
dirigidas al cuidado de la salud 
de la mujer, con motivo del 
Día Internacional de Acción 
por la Salud de la Mujer.

El alcalde Fernando 
Remes Garza expresó su 
profundo agradecimiento 
por este reconocimiento y 
reafirmó el compromiso de 
la administración municipal 
con la salud y el bienestar 
de las y los pozarricenses. 
Destacó que la salud es una 
prioridad fundamental y que 
se continuarán impulsando 
acciones y programas para 
mejorar la calidad de vida de 
la comunidad.

Durante el acto, también 
se informaron diversas 
acciones emprendidas por 
la actual administración 
en beneficio de la salud de 
la ciudadanía. Entre ellas, 
se destacan las jornadas de 
salud llevadas a cabo en 26 
colonias, beneficiando a 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde Fernando 
Remes Garza informó 
que el Estado, otorgará 

recursos extras a presupuesto 
anulan etiquetado, qué 
será utilizados en obras 
de beneficio social y en el 
desarrollo de las familias 
pozarricenses. 

En este sentido, destacó 
que en compañía de su 
cabildo ya analizan el 
proyecto en donde se 
invertirán estos recursos, y 
aunque no precisó el monto 
subrayó que serán invertidos 
en obras de beneficio general. 

Se sabe qué este 
beneficio es el resultado de 
la excelente coordinación 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

La regidora comisionada 
en Turismo, Lesli 
Vanneza Ortiz Huerta 

informó que ya se tiene 
todo listo, para recibir a los 
visitantes en el próximo 
periodo vacacional de 
verano qué está a punto 
de iniciar, y para ello se 
instalarán módulos de 
orientación y de aplicará un 
programa artístico. 

En este sentido subrayó 
que ya se encuentran en 
capacitación los tajadores 
qué se encargarán de atender 
los módulos de orientación, 
qué como cada año se 
ubicarán en las entradas y 
salidas de la ciudad, además 
de plazas comerciales y 
centrales de autobuses. 

También se mantiene 
en proceso la integración 
de un programa artístico y 
cultural, qué se ofrecerá a los 

más de 6,300 ciudadanos 
durante este año. Asimismo, 
se realizaron 27 jornadas 
de descacharrización, 
recolectando 134 toneladas 
de basura en diferentes 
colonias, lo que contribuye 
significativamente a la 
prevención de enfermedades 
transmitidas por vectores.

Además, el servicio de 
ambulancias ha sido un apoyo 

esencial para la ciudadanía, 
brindando más de 772 
servicios tanto a nivel local 
como foráneo. Asimismo, 
las unidades móviles han 
ofrecido más de 15,726 
servicios médicos gratuitos, 
llevando atención médica y 
prevención a diversas zonas 
de la ciudad.

El reconocimiento 
recibido por la ciudad de 

Poza Rica es un reflejo del 
interés y compromiso del 
alcalde Fernando Remes 
Garza y su equipo de trabajo 
por promover el bienestar 
y la salud integral de todas 
las personas que habitan 
en este municipio, gracias a 
las acciones contundentes y 
programas enfocados en la 
prevención y el cuidado de la 
salud.

visitantes locales y foráneos, 
todo ello con la única 
finalidad de recibir de la 
mejor manera a los turistas 
qué arriben a esta ciudad, en 
el periodo vacacional. 

De la misma manera 
de capacita y certifica a los 
integrantes de la iniciativa 
privada, entre ellos 
restaurantes y hoteleros, 

para brindar la mejor 
atención a los ciudadanos, 
siendo hasta el momento 
320 las certificaciones qué 
se han aplicado de forma 
exitosa. 

En la zona del parque 
Juárez, adelantó, se 
instalarán adornos qué 
servirán como atracción 
para los visitantes, incluso 

apuntó qué no se van a 
parar las actividades en 

cuestión de salud, ya que las 
ambulancias estarán activas 

durante la temporada 
vacacional.

qué existe entre el gobierno 
municipal y estatal,  además 
de correcta aplicación de los 
recursos públicos, por parte 

del Ayuntamiento y sus 
diferentes áreas. 

En cuanto al tema de 
seguridad resaltó que se 

mantiene la coordinación 
con el gobierno estatal y 
el gobernó federal, para 
definir las acciones y a través 

del reforzamiento de las  
acciones de vigilancia y 
presencia de corporaciones 
policíacas, qué mantiene una 
vigilancia especial en todos 
los sectores de la ciudad. 

El alcalde subrayó  
que los cambios que se 

han registrado en esta 
administración municipal, 
como es el caso del servicio 
de recolección de residuos 
sólidos urbanos, se está 
regularizando poco a poco y 
con ello se presta un mejor 
servicio a la población.
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Sobre todo los de ropa, calzado y diversos productos 
básicos 

Fueron invitados al RoboRave de talla internacional 

Son 4 jóvenes que viajarán a Monterrey el 8 de agosto 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Ángel, Ricardo 
Alfredo, Edgar Aron 
y Yadira Lizbet, 

ambos de diversos grados 
del Telebachillerato 
Chichimantla 11 pondrán 
en alto su comunidad y 
Tihuatlán al participar 
en el RoboRave de talla 
internacional en la ciudad 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El dirigente del 
tianguis, Jorge Pascual 
Hernández González, 

dio a conocer que desde la 
semana pasada la mayoría 
de los comerciantes vienen 
registrando un aceptable 
repunte de venta de hasta el 
60%, esto debido al periodo 
de graduaciones en las 
escuelas del municipio.

“La mayoría del público 
consumidor busca en el 
tianguis de los lunes y otros 
negocios, los productos 
básicos de la canasta básica 
como fruta, verdura, carne, 
aceite, frijol, pero en estos 
momentos principalmente 
la ropa y calzado por los 
eventos de las niñas, niños 
y jóvenes que concluyen sus 
estudios”, expresó.

Sin duda que la venta se 
ve reflejada en los ingresos 
de cada comerciante y la 
cantidad de producto que 
dispone en sus puestos 
o locales establecidos, 
beneficio que continuará 
hasta Agosto con el regreso a 
las clases.

Hernández González, 
afirmó que la mayoría 
aprovecha esta temporada y el 
mes de septiembre, octubre, 
noviembre y diciembre, 

de Monterrey Nuevo León.
De acuerdo al profesor 

Manuel Alejandro Azuara 
Velázquez, preciso que 
el haber participado en 
diversos encuentros de 
robótica, esta vez fueron 
invitados a participar con 
un proyecto de robot sumo, 
el cual lo vienen preparando 
y armarlo con el fin de 
mostrarlo los días 9, 10 y 11 

de agosto de este año.
Lo anterior fue gracias 

a las alianzas nacionales e 
internacionales obtenidas 
durante la participación 
del plantel en los eventos 
de San José, Costa Rica, 
lo que conlleva la imagen 
y prestigio del teba de 
Chichimantla, pero a la vez 
forjar a jóvenes estudiantes 
del futuro, preciso.

Azuara Velázquez 
acompañado de los cuatro 
jóvenes se acercaron este 
lunes con el alcalde Leobardo 
Gómez González con la 
finalidad de comunicarle 
sobre su participación en 
el Robo- Rave que dirige 
a nivel global, Francisco 
Castañeda Jiménez y a 
la vez solicitar su valioso 
apoyo para su estancia en la 
ciudad de Monterrey, donde 
buscaran realizar un buen 
desempeño.

“Contamos con un equipo 
de estudiantes que están 
preparando un proyecto 
para la representación de 
nuestro plantel, sistema y 
país en este gran certamen, 
esperando participar y 
seguir mostrando a nuestra 
comunidad educativa 
que nuestro plantel tiene 
alumnos con gran impacto 
en la sociedad”, agregó.

cuyas fiestas tradicionales 
a traen un importante 
repunte económico para  
los que se dedican al 
comercio y muchas  
familias dependen de esta 
actividad.

Finalmente comentó, el 
repunte del 60% es aceptable, 
aunque uno quisiera más, 
pero al menos alcanza para 
el sustento familiar, el pago 
de proveedores y diversos 
servicios básicos, de los 
cuales es muy necesario 
tener el recurso disponible.
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Fueron atendidos por el alcalde Leobardo Gómez, quien buscará una solución 

El parque Benito Juárez fue escenario de la 
presentación de cuadros artísticos

Habitantes piden escarbar más hondo el pozo comunitario  
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SE RENTA CASA
$13,000

- Sala  
comedor
- Cocina
-3 recámaras
-Cuarto de 
TV
-Cuarto de 
servicio
-Cuarto  
de lavado

-3 baños 
completos  
y un medio 
baño
-Cochera 
para 2 autos 
-Climas  
minisplits  
en todas las 
áreas

Ubicación  
Fraccionamiento  

Lomas Residencial 
Poza Rica, Veracruz Informes al Cel. 7828880187

SE VENDE
DEPARTAMENTO

1er piso
-2 recámaras 
-2 baños 
-sala 
-cocina 
-comedor 
-cuarto de      
 lavado

EN LOMAS RESIDENCIAL 

Informes al Cel. 
7828880187

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Las altas temperaturas 
que se vienen 
registrando ya provoca 

estragos en el suministro de 
agua, principalmente de los 
pozos artesianos, como en el 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Un éxito fue la 
presentación del 
sexto domingo 

cultural, en el que fueron 
presentados diversos 
cuadros artísticos para  
toda la familia, donde 
autoridades municipales 
encabezadas por el alcalde 
Leobardo Gómez González 
y la titular del DIF,  
Patricia Ortiz de Gómez, 
suman esfuerzos para 
fomentar la convivencia 
familiar.

Un éxito sexto 
domingo cultural

Se acaba el agua 
en Acontitla 

El parque Benito Juárez 
García, fue el escenario 
donde este domingo por la 
tarde congregó a valores 
artísticos de Tihuatlán 
y Poza Rica, para deleite 
de las familias que se 
reunieron este día con el 
objetivo de pasar momentos 
inolvidables.

Bajo la coordinación 
de las direcciones de 
turismo y cultura, la actual 
administración que preside 
el alcalde Leobardo Gómez 
González, nuevamente 
vuelve a causar sensación 
debido a la variedad de 

personalidades del canto, 
así como de la presentación 
de un espectáculo de baile 
folclórico, danza, artistas 
locales, quienes actuaron en 
este escenario.

Una larga lista de 
participantes de las que 
encabezaron integrantes del 
Instituto Nacional de las 
Personas Adultas Mayores, 
grupos de escuelas, así 
como de solistas, quienes 
interpretaron diversos temas 
románticos, así como poner 
a bailar a las autoridades 
municipales y el público 
asistente.

Finalmente, tras la 
conclusión de dichas 
p a r t i c i p a c i o n e s , 
correspondió a la regidora 
cuarta comisionada 
en educación, Norma 
Edith Herrera Viveros y 
la edil segunda Mónica 
Claudio Casados otorgar 
reconocimientos a los 
participantes que hicieron 
posible que este domingo 
cultural fuera el más 
concurrido, quedando de 
manifiesto que en Tihuatlán, 
se difunde la cultura y 
alegría.

caso de Acontitla, donde el 
vital líquido prácticamente 
se está acabando, afectando a 
por lo menos 2 mil familias.

El agente municipal de 
la comunidad Alberto Pérez 
García, quien acompañado 
de un grupo de vecinos 
se trasladaron al palacio 

municipal con el fin de 
solicitar el apoyo del alcalde, 
Leobardo Gómez González, 
principalmente para 
escarbar más hondo el pozo 
comunitario que abastece 
de agua a 500 familias, las 
cuales vienen sufriendo de 
este servicio.

Ayer por la mañana 
fueron recibidos por el 
munícipe, quien en dialogo 
señaló que se buscara una 
solución de este problema, 
para lo cual el próximo 
jueves acompañado de 
especialistas en el tema se 
trasladara a la comunidad 
de Acontitla para analizar 
y definir que se puede hacer 
para recuperar el agua para 
las familias.

Gómez González, 
mencionó que por supuesto 
se atenderá este caso, tal y 
como se ha realizado en gran 
parte de las 84 comunidades, 
zona conurbada y cabecera, 

donde la prioridad es el 
bienestar de la población y a 
la vez que estén inmersos en 
un Tihuatlán fuerte y digno.

Finalmente el agente 
municipal de Acontitla, 
Alberto Pérez, refirió 
que mantienen la plena 
confianza en las autoridades 
municipales, las cuales ya 
dieron un paso importante 

mecanismos técnicos en el 
pozo comunitario y con ello 
recuperar el vital líquido. 

al programar la visita 
el próximo jueves, para 
lo cual se buscaran los 
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Si se supone que un pilar 
de la vida democrática de 
cualquier país del mundo 

es la diversidad de nuestras 
ideas y nuestro Derecho a 
ventilarlas públicamente. 
¿Es válido callar la voz de 
alguien? ¿Es legítimo decirle 
qué puede decir y qué no 
sobre lo que piensa de la arena 
electoral? ¿Mejora o empeora 
nuestra democracia cuando 
una institución pública busca 
imponerle silencio a una 
persona, por muy servidor 
público que sea?

Se ha dicho hasta el 
cansancio que cuando se 
pierde la libertad de expresión, 
todas las demás libertades 
y Derechos están en riesgo. 
Claro, sólo hay que pensarlo un 
poco. La libertad de expresión 
implica la libertad de quejarte 

Mientras que Marcelo 
Ebrard le hace la 
guerra frontal a 

Claudia Sheinbaum, Adán 
Augusto López va avanzando 
con paso firme en eventos 
multitudinarios por todo el 
país, dejando muy rezagados 
a Ricardo Monreal, Gerardo 
Fernández Noroña y Manuel 
Velasco. Estos tres últimos 
por más esfuerzos que 
hacen, no más no levantan el 
entusiasmo de nadie.

El discurso pausado 
y aburrido de Claudia 

A sus 72 años murió el 
gran comunicador 
Jorge Berry. De 

aquella camada que logró 
e hizo el gran Jacobo 
Zabludovsky. Hoy la 
mayoría son setentañeros. 
Jacobo (1928-2005) dejó esta 
brillante escuela donde han 
sobresalido muchísimos, 
unos más que otros. 
Periodista de 7 décadas, 
Jacobo, en tiempos difíciles, 
cuando el PRI lo era todo 
y los medios no tenían las 
libertades de las que hoy 
gozan, capoteaban en aquel 
tiempo tormentas y quejas 
presidenciales y, algunas 
veces, hasta calambres. Pero 
no llegaban a asesinarlos, 
como ahora. “El periodismo 
nació cuando algún 
periodista precoz quiso 
contar la creación del 
mundo en pocas palabras”, 
dijo en alguna ocasión. 
Las entrevistas de Jacobo 
fueron geniales. La de Fidel 
Castro en la entrada en la 
Habana, preguntó cuándo se 
rasuraban esos pelos y Fidel 
le reviró sonriendo. Tantas 
historias con Jacobo, como 
aquella señera entrevista 
a Dalí. Pero estábamos 
con Jorge Berry. Un colega 
y amigo personal suyo, 
Joaquín López Dóriga, le 
escribió de despedida:

EL RESPONSO DE 
JOAQUIN

“A la muerte de mi 
inolvidable compadre 
Ricardo Rocha, el pasado 
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cuando se está cometiendo 
una injusticia. La libertad de 
expresión implica decir las 
cosas por su nombre y no darle 
vueltas para que suene bonito 
y los corruptos no se ofendan 
porque los llamemos así.

La semana pasada 
los órganos electorales 
determinaron que el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador no tiene 
derecho a mencionar a cierta 
política del PRIAN. Ojo: 
no quieren ni siquiera que 
mencione su nombre. Y eso 
que se llama igual que un 
popular caldo de pollo que, ese 
sí, al contrario de su tocaya, es 
muy efectivo y tiene muchos 
adeptos.

Con la ley del embudo en 
todo su esplendor, la medida 
cautelar no es recíproca: es 

decir, aquella política del 
PRIAN se la pasa hablando 
peste y media del Presidente, 
difamándolo sin miramientos 
un día sí y otro también, porque 
sabe que la sola mención de 
López Obrador le representa 
una resonancia que sería 
inalcanzable para ella sola.

A pesar de lo notoriamente 
injusto de la medida, el 
Presidente ha dicho que 
la acatará, quedando en 
indefensión frente a las injurias 
de la señora. Algo inédito, 
tratándose de una persona 
que antes que Presidente es 
un ciudadano, con los mismos 
Derechos que cualquier otro.

¿No es la censura uno de 
los rasgos de los gobiernos 
autoritarios? Pero en este caso 
la censura no proviene del 
régimen de Poder público en 

México, sino que, justamente, 
se trata de instaurar en su 
contra.

Entiendo que la libertad de 
expresión tiene límites, como 
no meterse con la vida privada 
o convocar a un delito, pero el 

Presidente nunca hizo más que 
criticar el actuar hipócrita de la 
señora en cuestión.

Una de las luchas 
históricas por la democracia 
en México era, precisamente, 
la exigencia de reglas justas, 

claras, exigibles. Reglas que 
permitieran participar en la 
lucha por el Poder político en 
condiciones más parejas, sin 
trampas ni ventajas ilegítimas. 
Pero no reglas absurdas que en 
lugar de favorecer al espíritu 
democrático parecen estar 
contra él.

Mi opinión es que en la 
arena política, nadie debería 
callar a nadie. Y miren que de 
mí han dicho una carretada 
de cosas. Incluso hay una 
periodista que, ridícula, sin 
la menor ética profesional 
y con toda la mala leche del 
mundo, me atribuye todas las 
calamidades del mundo en 
su afán de recibir una dádiva. 
Si un perro muerde a alguien 
entre Agua Dulce y Pánuco, 
ella dice que fue mi culpa.

Así es esto de la política:  
adversarios y hasta compañeros 
de partido son (o deberíamos 
de ser) libres de expresarnos.

Y hablando de no callarse, 
les cuento que vengo muy 
contento porque después de 10 
años corrí el Medio Maratón 
de la Ciudad de México. Voy 
por el Maratón completo y por 
más carreras (de todo tipo de 
carreras que me depare la vida) 
en el 2024. ¡Con Tokio!

*Diputado local. Presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política del Congreso del 
Estado.

Esta es opinión personal 
del columnista

Sheinbaum contrasta con el 
mensaje claro y optimista de 
Marcelo Ebrard y la voz firme 
de Adán Augusto López. 
Atrás, muy atrás se escucha el 
discurso chocarrero y chafa 
de Fernández Noroña y las 
voces apagadas de Ricardo 
Monreal y el fan de RBD, 
Manuel Velasco que pasa 
desapercibido, aún cuando 
él mismo se denomina “la 

corcholata verde” como se ve 
en sus espectaculares.

Aun cuando todos los 
aspirantes se deslindan de la 
colocación de espectaculares, 
lo cierto es que los hay por 
todos los estados, financiados 
o promovidos por quién sabe 
quién. 

Claudia Sheinbaum se 
desmarca declarando que no 
es copia de López Obrador, 

pero en cada intervención 
que tiene en sus actos de 
campaña pronuncia párrafos 
textuales de los discursos del 
presidente. Además de que se 
molesta fácilmente cuando los 
reporteros le hacen preguntas 
que le resultan incómodas. 

Marcelo se aventó la 
puntada de presentar su 
propuesta de seguridad 
bautizado como Plan 

Ángel, aun cuando entre las 
prohibiciones establecidas 
por el INE no se pueden 
hacer promesas de campaña 
como tales. Ebrard busca 
ganar la delantera y tener 
protagonismo con esta 
propuesta que considera 
el uso de cámaras de 
reconocimiento facial, 
drones y bases de datos con 
inteligencia artificial. 

Mientras Claudia 
Sheinbaum lo que propone 
es fortalecer al gobierno de 
la Cuarta Transformación, 
siguiendo al pie de la letra el 
plan de López Obrador sin 
cambiar puntos ni comas. 

Adán Augusto afirma 
que se ganará la batalla 
a la inseguridad con la 
participación de la Guardia 
Nacional con formación 
militar en funciones de 
Policía Municipal. De manera 
que no quita el dedo del 

renglón para que la Guardia 
Nacional, esté bajo el mando 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional. Y reafirmó que “si el 
soldado es pueblo ¿por qué no 
vamos a confiar en el propio 
pueblo?”.

A quien no le ha ido 
nada bien, aun cuando las 
encuestas lo ponen en cuarto 
lugar, es a Fernández Noroña, 
que un día sí y el otro también 
se le descompone el famoso 
“Noroña-bus”, que no es otra 
cosa que una combi que 
compró nada menos que en 
656 mil pesos y acondicionó 
como librería móvil para 
vender y regalar libros. 

Así va la campaña de los 
aspirantes de Morena, que ya 
se andan haciendo la guerra 
unos a otros y hasta se han 
retado a debatir en algún 
programa de noticias. 

Esta es opinión personal 
del columnista

4 de junio, y de Talina 
Fernández, el 28, se fueron 
en tres semanas, anoche 
recibía la noticia del estado 
terminal del querido Jorge 
Berry. Y eso sacude cuando 
uno, a los 76 años, habla de 
generaciones de trabajo, 
risas, fiestas y vida, dolores 
y tristezas que por cercanas, 
eran propias, y ve que los 

desenlaces cada día son más 
sensibles, más queridos, 
más cercanos, más llorados.

A Ricardo y Talina se nos 
adelantó hace años, el más 
querido de todos, Fernando 
Alcalá, ser humano de 
novela, irrepetible, de las 
mil y una historias, de las 
mil y una vidas

Todos comenzamos 

nuestra carrera en televisión 
con los también adelantados 
en todos los sentidos Jacobo 
Zabludovsky, que a iniciativa 
de otro extraordinario, 
Emilio Azcárraga Milmo, 
nos abrió los noticieros de 
televisión a los reporteros, 
algo impensable en 1970, con 
24 Horas. Al equipo se unió 
una mujer extraordinaria, 

con clase, con ingenio, 
Talina, y también Ricardo. 
Entonces se sumó Jorge.

Todos y más, bajo la 
guía de Jacobo, que formó 
un memorable equipo de 
reporteros de los que hoy, 
más de medio siglo después, 
algunos seguimos en este 
cotidiano y extraordinario 
oficio y acordándonos de 
estas ausencias, y otras más, 
que tanto duelen.

Hoy, que por estadística 
y vida, la muerte se quiere 
acercar, valoro más la mía 
y extraño a los que me 
adelantaron y las de otros 
que tanto quiero. Pero un 
día nos volveremos a reunir 

y a reír, y a brindar y darnos 
ese abrazo que siempre 
queda pendiente”. LA DEL 
HIJO

Su hijo, Alejandro Berry, 
le escribió: “No pude ser 
más afortunado de tener al 
padre que tuve. Un hombre 
de una mente brillante y 
un corazón gigante. Mis 
hermanos y yo estamos muy 
orgullosos de ser tus hijos. 
Se fue rodeado de amor y 
escuchando a los Beatles. 
Vuela alto, Jorge Berry. 
Vives en nosotros”.

Descanse en paz el gran 
comunicador.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Exponen ante la Comisión de Vigilancia su trayectoria y proyectos a realizar desde la titularidad del cargo.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La Comisión 
Permanente de 
Vigilancia de 

este Congreso llevó a 
cabo las entrevistas a 
las y los aspirantes a la 
titularidad del Órgano 
Interno de Control (OIC) 
del Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado 
de Veracruz (Trijaev), 
como parte del proceso de 
selección estipulado en 
la Convocatoria abierta 
orientada a la elección del 
perfil más adecuado para 
ocupar dicho cargo.

La tarde de este lunes, en 
la sala Venustiano Carranza 
del Palacio Legislativo, las 
y los integrantes de dicha 
instancia dictaminadora, 
presidida por el diputado 
Rafael Gustavo Fararoni 
Magaña, recibieron a las 
ciudadanas y los ciudadanos 
Karina Caballero Zárate, 
Luis Alberto Cobos 
Hernández, Elio Iván 
Fernández Contreras, 
Rodrigo Ricardo Garduño 
de Jesús, Omar Martínez 
Herrera, Evelyn Molina 
Roldán, Huri Urbina 
Matzumoto y Héctor 
Viveros Díaz de la Vega 
Martínez.

El Presidente de la 
Comisión explicó la 
dinámica a seguir a cada 
aspirante, quienes, en 
igualdad de condiciones 
y en un turno máximo de 
14 minutos, expusieron 
su formación académica, 
experiencia y logros 
profesionales, su visión de la 
justicia administrativa, las 
acciones que pondrían en 
marcha desde la titularidad 
del OIC del Trijaev y las 
preguntas elegidas al azar 
por cada respondiente.

Las y los aspirantes 
argumentaron en cuanto 
a los principios que rigen 
las funciones de las y los 
servidores públicos; los 
mecanismos más ágiles 
para el acceso de las y los 
ciudadanos a formular 
quejas y denuncias de 
manera más efectiva; las 
principales acciones para 
garantizar que la actuación 
de las y los servidores 
públicos se apegue a la 
legalidad y las estrategias 
a promover para asegurar 
y fortalecer una efectiva 
cultura sustentada en 
principios y valores.

También, acerca de la 
labor del OIC después de 
la entrega de la declaración 
patrimonial de servidoras 
y servidores públicos 
para detectar actos de 
corrupción o conflictos de 
interés; sobre los protocolos 
de actuación en materia de 
contrataciones para evitar 
relación entre servidores 
públicos y particulares, 
su diseño en Veracruz y 
propuestas para mejorarlos.

Abundaron en la 
normatividad que regula las 
funciones y/o atribuciones 
de las y los titulares de 
los OIC en la entidad y 
propuestas para reformarla; 
en si existe necesidad de 
cambios estructurales para 
mejorar el desempeño del 
personal subordinado; 
en algunas alternativas 
para depurar los 
procesos administrativos 

Se presentan aspirantes al OIC 
del Trijaev ante el Congreso

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

1 4 16 20 27

3 8 11 26 28

-----
114

2,960
22,235

------
$2,770.66

$56.97
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
12
11
10
9

TOTALES

------
98

1,007
6,452
27,621

AGUILAS

TIGRES

TOLUCA

MAZATLAN F

TIJUANA F

PORTLAND

ZENIT

PUEBLA

LEON

JUAREZ

C. AZUL F

GUADALAJ F

COLUMBUS

CSKA

L-L-L-E-V-E-E-E-E-L-V-V-L-V

L-L-V-V-E-L-E

MEXICO

TIJUANA

SAN LUIS

PACHUCA

PUMAS F

MINNESOTA

COLORADO

FLUMINENSE

INTER P.A.

COPIAPO

C. CORDOBA

GIMNASIA

CEREZO OSAK

DEGERFORS

PANAMA

C. AZUL

QUERETARO

PUMAS

AGUILAS F

LOS ANGELES

HOUSTON

FLAMENGO

PALMEIRAS

AUDAX

INDEPENDIEN

BOCA JRS

URAWA

SIRIUS

------
$13,614.61
$1,159.33
$180.94
$48.30

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

402 $8,297.59

2
273

5,579
38,644

$133,948.71
$925.44
$49.82
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 17 de julio de 2023

SORTEO NO. 9941

25,309 $706,836.44

35,178 $5’003,196.27

$3’335,631.18

SORTEO NO. 9942

44,498 $1’184,928.32

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2185

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

15.9MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

7,023 $328,329.90

6,971 $333,470.31

6,568

9 1 7 7 2

3 4 1 7 6

9 1 8 3 8

2 3 2 9 2

7 6 3 5 0

$329,080.21

8,184 $374,581.31

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 30859

SORTEO NO. 30858

SORTEO NO. 30860

SORTEO NO. 30861

SORTEO NO. 30862

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

MULTI
PLICADOR

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

17,480 $1’698,878.80

internos del Trijaev; 
en la intervención de 
dicho órgano interno en 
casos de acoso laboral u 
hostigamiento y las posibles 
medidas de protección a la 
víctima.

Asimismo, respondieron 
preguntas relativas a la 
propia idoneidad para 
ocupar el cargo; medidas 
viables para agilizar 
la atención a quejas o 
denuncias ciudadanas en 
contra de funcionarios y 
exfuncionarios públicos; 
propuestas para fortalecer 
los mecanismos establecidos 
por el Sistema Estatal 
Anticorrupción para 
promover la participación de 
la sociedad en la generación 
de políticas públicas que 
combatan presuntas faltas 
administrativas y la posible 
participación del Trijaev 
ante quejas y denuncias 
ciudadanas por supuestos 
abusos y actos de corrupción 
de servidores públicos en el 
orden municipal.

En su calidad de 
vocales de la Comisión 
Permanente de Vigilancia, 
participaron también las 
legisladoras Perla Eufemia 
Romero Rodríguez, Nora 
Jéssica Lagunes Jáuregui 
y Lourdes Juárez Lara, 
así como los diputados 
Fernando Arteaga Aponte 
y Paul Martínez Marie, 
en la formulación de las 
preguntas.
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El proyecto es gestionado por el alcalde Ernesto García.

Cámaras de vigilancia 
tendrán conexión con C5

Marchan en bulevar de 
Veracruz comunidad LGBT

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz 

La comunidad LGBT 
de la zona conurbada 
Veracruz - Boca del Río 

REDACCIÓN NORESTE         
Venustiano Carranza, Puebla

Con el proyecto de 
cámaras de vigilancia 
ubicadas en lugares 

estratégicos se reforzará la 
seguridad del municipio, 
así lo informó el alcalde 
Ernesto García Rodríguez, 
en una reunión con mandos 
de corporaciones federales, 
estatales y locales.

Indicó que estarán 
controladas por el 
Ayuntamiento y conectadas al 
Centro de Control, Comando, 
Comunicación, Cómputo, 
y Calidad (C5) en la ciudad 
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de Puebla; además, serán 
para cuidar a la ciudadanía 
y no para hostigarla, mucho 
menos para uso exclusivo 
del presidente o su familia, 
como hicieron en anteriores 
administraciones con las 
cámaras de vigilancia que 
desaparecieron antes de  que 
él tomara posesión.

En esta reunión  
estuvieron mandos de 
la Secretaría de Marina, 
Seguridad Física de Pemex, 
Ejército, Policía Estatal, 
Guardia Nacional, Protección 
Civil Municipal y la Secretaria 
de Seguridad Ciudadana, 
quienes se coordinan para 

llevar a cabo acciones para la 
seguridad pública.

García Rodríguez 
aprovechó para agradecer 
al Gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, por la dotación de 
patrullas y equipamiento para 
la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana.

Concluyó diciendo que 
su gobierno municipal se 
mantiene firme en el tema 
de la seguridad pública,  
y no bajaran la guardia  
para que las familias 
mantengan la paz y 
tranquilidad que les habían 
arrebatado años atrás.

realizó una marcha la tarde de 
este domingo por el bulevar 
"Manuel Ávila Camacho" en 
conmemoración del mes del 
orgullo gay.

El contingente partió 

de un conocido hotel en el 
municipio de Boca del Río 
con destino a la Plaza del 
Magisterio en el municipio de 
Veracruz.

Las banderas arcoíris 
inundaron el boulevard a su 
paso, ondeando orgullosas sus 
colores.

Vianey Jeffrey, una de las 
representantes del comité 
organizador del desfile, 
recordó que el año pasado 
participaron 2 mil personas 
y agregó que este año 
aparentemente superaron esa 
cifra.

La marcha, dijo, tiene 
como objetivo visibilizar los 
derechos de la comunidad 
LGBTI en un ambiente de paz 
y familiar.
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Precio $8.00
Sección B

El próximo jueves 
20 de julio se 
realizará una 

conferencia de 
educación vial

Rodada Nocturna 
GLOW, el próximo 
viernes 21 de julio

Se manifiestan en Palacio 
municipal de Xalapa contra tala 
de árboles en Lázaro Cárdenas

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Para fomentar en la 
ciudadanía la cultura de 
prevención, la Dirección 

de Desarrollo Económico 
del H. Ayuntamiento de 
Tuxpan, a través de Programa 
de Capacitación Profesional 
y Autodesarrollo (CAPA) 
y la Dirección de Tránsito 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El Gobierno Municipal, 
a través de la 
Dirección de Juventud 

y Recreación, invita a la 
ciudadanía a participar en la 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz  

Luego de que la semana 
pasada el Cabildo 
del Ayuntamiento 

de Xalapa aprobó la 
intervención de más de 50 
árboles en la avenida Lázaro 
Cárdenas, habitantes de esta 
capital se manifestaron en 
el palacio municipal para 
pedirle a las autoridades 
locales que eviten la obra de 
construcción de un segundo 
paso para vehículos en dicha 
avenida, pues con ella se 
derivarán más de 50 árboles. 

"No queremos otra cosa 
más que se suspenda la 
obra  porque lo demás es un 
puente que es totalmente 
innecesario en esa zona 
porque ahí no hay un 
problema de tráfico como 
lo hay en la zona de Las 
Trancas" dijo Isabela, una de 
las manifestantes. 

Este grupo de vecinos 
en su mayoría de la zona 
de Lázaro Cárdenas, 
insistieron en que la reserva 

Municipal realizarán una 
Conferencia de Educación 
Vial.

Dicha conferencia está 
dirigida a conductores, 
peatones y población en 
general, y se llevará a cabo el 
próximo jueves 20 de julio 
de 17:30 a 19:00 horas, en la 
Sala Anexa a la Dirección 
de Cultura, en el Parque 
Reforma. El acceso será 

totalmente gratuito.
Entre otros temas, se 

abordará lo relacionado con la 
introducción al Reglamento 
de Tránsito, y la señalización 
y conceptos básicos de temas 
viales.

El cupo es limitado, por 
ello, se invita a los interesados 
a registrarse en las oficinas de 
la Dirección de Desarrollo 
Económico, ubicadas en la 

planta alta de la Presidencia 
Municipal, o ingresando 
sus datos en el siguiente 
enlace: https://forms.gle/
k5MgGhxv2pskUp8y5. 

Con esta iniciativa el 
Gobierno de Tuxpan busca 
generar conciencia en la 
población acerca de la 
importantica de tomar todas 
las medidas de seguridad para 
prevenir accidentes.

próxima “Rodada Nocturna 
GLOW”, que se realizará el 
viernes 21 de julio a las 7:30 
P.M.

Los ciclistas recorrerán 
el bulevar, arrancando 
frente a la explanada de 
la Presidencia Municipal, 

hasta llegar al Parque 
Ribereño. 

Se pide a los participantes 
llevar playera fosforescente 
o blanca; además, al llegar 
al punto de partida se les 
obsequiará un kit que 
contiene pulseras, polvos y 

delineadores fluorescentes 
y agua. 

Con estas actividades, 
el gobierno de Tuxpan 
promueve la actividad física 
en la población, y fomenta 
la recreación y la sana 
convivencia.

que recientemente el 
Ayuntamiento adecuó en 
la zona de Coapexpan no 
justifica el corte de árboles 
en esta zona: 

"La supuesta reserva en 
Coapexpan no sabemos ni 
dónde está ni cuál es y  los 
árboles no crecen de un día 

para otro. Los ciudadanos 
de esa zona tienen derecho 
a tener árboles en la avenida 
principal y el que haya una 
zona en Coapexpan no les 
beneficia" dijo. 

Lo que ha motivado 
a que con la protesta y la 
firma para buscar mediante 

un amparo que se detenga 
dicha obra proyectada por 
el gobierno estatal es en su 
mayoría la crisis del agua y 
el aumento de temperaturas 
en esta ciudad capital: 

"Hemos visto cómo el 
clima va cambiando cada 
vez más, ya no hay neblina, 

ya no hay llovizna y esto es 
porque se han hecho varias 
obras y puentes, plazas, 
zonas residenciales  tirando 
muchísimos árboles. Cada 
vez hay menos agua y sobre 
todo en esas colonias, que 
son de la Progreso hacia 
abajo, Rafael Lucio, colonia 

Revolución, Carolino Anaya 
y Campo de Tiro tienen una 
escasea de agua terrible" 
dijeron.

De igual forma 
insistieron en en que con 
esta sólo se beneficia a los 
automovilistas y a qué haya 
más vehículos en la ciudad.
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Ella llegó a mi vida para 
hacerla diferente, 
solo era una extraña 

a quien jamás había visto 
pero que en poco tiempo se 
volvió alguien importante 
y parte de mí. La conexión 
que tuvimos y la forma en 
coincidimos era un sin duda 
algo extraordinario, era una 
estrella fugaz que se estrelló 
en un mundo oscuro y frío 
pero que con su explosión 
logró darle calor e iluminó 
el cielo lo suficiente para 
revelar lo mejor que tenía.

Nuestra amistad se vio 
plagada de momentos felices, 
cálidos, con mucho apoyo y 
cariño, algo a lo que aspiraba 
y que anhelaba con todas mis 
fuerzas, pero que no podía 
tener estando con la persona 
equivocada. Muchas veces 
intenté decirle que mi vida 
le pertenecía a otra mujer, 
que mi corazón no estaba 
siendo bien cuidado, pero 
las circunstancias siempre 
me desviaban de hacerlo.  
En lugar manejar la  
situación me dejé llevar, 
permití que me enamorara 
con sus detalles, con sus 
caricias, el cariño, la atención, 
la calidez, la suavidad, todo 
aquello que me hacía feliz y 
que no me permitía pensar 
claramente.

El tiempo pasó y nos 
hicimos más cercanos, 
hasta el punto de no poder 
tomar una decisión sin 
primero pedir su opinión 
para saber si estaba haciendo 
lo correcto. Sin embargo, 
siempre era el mismo final 
en el que me rodeaba con 
sus suaves abrazos para 
hacerme sentir seguro, muy 
amado y protegido. Por mi 
mente cruzaba una idea << 
¿Un hombre puede sentirse 
así con una mujer? ¿Por qué 
me siento tan vulnerable 
a su lado? >> Es común 
que nosotros seamos los 
que protegemos, los que 
cuidamos y hacemos sentir 

A veces sentimos 
que hemos sido 
derrotados, la 

oscuridad nos ha consumido 
y no sabemos cómo salir 
de ella, las emociones 
y las tinieblas nos han 
dominado. Nos sentimos 
tan mal que nos encerramos 
en nuestro propio mundo y 
no queremos salir por los 
miedos e inseguridades que 
tenemos.

En la vida siempre 
habrá altas y bajas, las 
cosas malas que nos pasan 
como: “no lograr lo que 
queríamos, no pasar un 
examen, una decepción 
amorosa, el rechazo de 
personas que queríamos, 
no poder abrir el negocio 
con el que soñábamos”, 
esos sucesos que vivimos 
se llaman experiencias y 

Alberto de Jesús Ortiz Ramírez

Heriberto De La Cruz Chable

Dolor Autentico

Siempre hay un camino

seguras a las mujeres, pero 
¿Quién dice que no puede ser 
también al revés?

Eso no quitaba el hecho 
de que debía detener todo 
aquello, no podía mentirle 
a alguien que me estaba 
dando lo mejor de sí misma. 
Así que llegado el momento 
di la cara, tal vez eso me 
destruiría, pero era mejor 
decir la verdad que lastimar 
a aquella mujer que solo me 
dio amor incondicional. 
Aún éramos amigos, pero no 
podía permitir que escalara 
a otro nivel sabiendo que 
estaba en una relación. Nos 
sentamos frente a frente y 
empecé a contarle todo.

— Lo lamento, sé que 
debí decírtelo al principio, 
pero por ahora no puedo 
corresponderte, aunque 
no soy feliz en donde estoy 
aún así debo respeto y no 
solo a ella, sino también a 
ti, me encanta la forma en 
como hemos conectado, 
pero decirte la verdad es lo 
correcto —

Aquella chica que me 
llegaba al hombro estando 
de pie, quien tenía los ojos 
color miel y su cabello 
castaño claro, solo se limitó 
a suspirar, puso una de sus 
manos sobre mi pecho para 
después tomar su bolso e 
irse. << Hacer lo correcto 
duele >> mi mente estaba 
muy desordenada, le había 
roto el corazón a una chica 
que realmente me quería, 
por defender a otra que ni 
siquiera se preocupaba por si 
había amanecido vivo.

De repente todo se volvió 
blanco, hasta que finalmente 
volví a la realidad. Me 
encontraba acostado en 
mi cama, la luz del sol se 
proyectaba en mis ojos los 
cuales estaban humedecidos, 
de inmediato las lágrimas 
empezaron a rodar por mis 
mejillas y sentía mi corazón 
estrujado. Se sentía tan real. 
Un dolor tan autentico.

son las que definen lo que 
somos. También nos pasan 
cosas buenas, vivimos 
experiencias positivas 
como: “aprender algo 
nuevo que nos ayudara 
mucho en nuestro camino, 
poder lograr lo que nos 
propusimos, conocer 
amistades verdaderas, 
descubrir y visitar nuevos 
lugares, conocer aquella 
persona especial, sentir las 
texturas de la naturaleza y 
el poder convivir con las 
personas que amamos”.

Tenemos que seguir 
adelante y no rendirnos, 
sabemos que la vida siempre 
nos pondrá obstáculos y 
nos dará fuertes golpes 
que ara que nos caigamos, 
pero somos nosotros 
mismos quien decidimos si 
levantarnos o no. Cuando 

sintamos que el mundo 
se nos viene abajo, que 
hemos tocado fondo, hay 
que encontrar una salida 
para escapar de aquellos 
problemas que se nos 
presenten, siempre hay un 
camino.

Siempre hay muchos 
caminos que se nos 
presentaran y tenemos 
que aprender a escoger 
sabiamente, el tomar una 
decisión será el fruto de lo 
que será nuestro futuro, 
elegir correctamente nos 
llevara en un camino lleno 
de paz, felicidad y armonía, 
el escoger incorrectamente, 
nos llevara en un camino 
lleno de obstáculos, piedras 
y barreras que se nos 
presentaran, sin embargo, 
ambos caminos estarán 
llenos de vivencias que 

son las experiencias que 
adquirimos y son los que 
nos hacen ser.

Salir adelante nos es 
nada más que vivir la 
vida, aprender de nuestros 
errores para mejorar y así 
poder cosechar los frutos 
de las buenas acciones 
que hagamos, nosotros 
escribimos nuestro camino.

Recuerda que: “la vida 
no es existir si nadie la vive”.

Tú que estás leyendo 
esto, quiero decirte que 
sigas adelante, no te rindas, 
tus esfuerzos y sacrificios se 
verán recompensados, solo 
espera, no te desesperes, 
se paciente, la paciencia 
será un aliado en nuestro 
camino, uno sale adelante 
con la motivación correcta 
y recuerda, eres único y eres 
especial.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La presidenta del 
DIF municipal de 
Cazones, Norma 

Aracely Uribe Castillo 
informó que “Es un orgullo 
el haber participado en el 
encuentro informativo de 
Rebeca Quintanar Barceló, 
directora del DIF Estatal, 
quien sustentó su informe 
de actividades con la 
presencia de representantes 
de municipios de la 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Ayer lunes las 
a u t o r i d a d e s 
m u n i c i p a l e s 

encabezadas por el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral 
realizaron los honores a la 
bandera, en la explanada 
de Palacio Municipal 
correspondiendo al personal  
de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal dirigir el 

Policía Municipal de Cazones 
dentro de las mejores

Cazones presente en el 
encuentro informativo 

del DIF Estatal
zona norte del estado de 
Veracruz”.

Álamo Temapache, 
Cerro Azul, Coahuitlán, 
Coyutla, Espinal, 
Gutiérrez Zamora, 
Papantla, Naranjos, 
Amatlán, fueron los 
municipios que estuvieron 
en el magno evento,  
donde dieron a conocer 
los logros obtenidos en 
estos últimos seis meses 
del segundo año de labores 
en favor de la familias más 
vulnerables”

De igual forma la 
presidenta honorifica 
del DIF Norma Aracely 
Uribe Castillo, mencionó 
que es un gusto trabajar 
a lado de una gran mujer, 
como lo es la directora 
del DIF Estatal, Rebeca 
Quintanar Barceló, quien 
de acuerdo al gobernador 
ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez, trabaja sin 
descanso en favor de los 
más desprotegidos y que 
continuará apoyando a la 
población cazoneña. 

acto cívico.
En su mensaje el director 

municipal de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
Municipal Daniel Ortiz 
Juárez, expresó que es un 
orgullo que el personal 
de la policía municipal se 
encuentra dentro de los 20 
municipios con mejor grado 
académico.

En esta ocasión el 
presidente municipal Miguel 
Ángel Uribe Toral felicitó 

al personal de la policía 
municipal, invitándolos a 
continuar preparándose y 
lograr estar siempre dentro 
de las mejores corporaciones 
con mayor grado académico 
y poner en alto a este 
municipio.

Aportando siempre 
sus conocimientos en la 
seguridad de la población 
cazoneña, respetando 
siempre los derechos 
humanos.
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AGENCIAS 
Bolivia

La Policía Boliviana y la 
Fiscalía rescataron a un 
niño de 5 años que fue 

secuestrado por un hombre 
acusado de asesinar a los 
padres del menor en la región 
andina de Oruro, informó el 
Ministerio Público.

Habitantes de la 
comunidad orureña de 
Coaconi Amavillque 
reportaron el pasado 
miércoles sobre el hallazgo 
de los cuerpos de un hombre 
y una mujer, explicó el fiscal 
departamental de Oruro, 
Aldo Morales, según un 
comunicado de prensa del 
Ministerio Público.

Tras identificar a las 
víctimas, los familiares 
denunciaron que «se 
desconocía el paradero 
del hijo de la pareja quien 
se encontraba con ellos» 
cuando fueron asesinados, 
indicó.

«Desde ese momento 
trabajamos de manera 
conjunta con la Policía para 
dar con el paradero del menor 

AGENCIAS 
Pensilvania

El descarrilamiento de 
un tren de carga en el 
sureste de Pensilvania 

el lunes temprano provocó 
evacuaciones preventivas, 
pero las autoridades dijeron 
que no se reportaron heridos 
y que no había peligro 
conocido para el público.

El tren CSX de 40 vagones, 
que operaba en vías propiedad 
de Norfolk Southern, 
descarriló alrededor de las 
4:50 a. m. en Whitemarsh 
Township. Más de una decena 
de vagones parecían estar 
fuera de las vías.

No se supo de inmediato 
qué había dentro de ellos. 
Los equipos de materiales 
peligrosos estaban en el 
sitio, pero no estaba claro de 
inmediato si alguno de los 
vagones estaba goteando. La 
causa del descarrilamiento 
estaba bajo investigación.

Norfolk Southern, y 
toda la industria ferroviaria, 
ha estado bajo un intenso 
escrutinio desde que uno 
de sus trenes descarriló y 
se incendió en febrero en 
Ohio, creando un humo 
negro altísimo, forzando 
evacuaciones y generando 
preocupaciones ambientales.

AGENCIAS 
Moscú, Rusia

Rusia anunció hoy la 
suspensión del acuerdo 
de exportación de 

grano a través del mar Negro 
desde puertos ucranianos, 
tras constatar que no se han 
cumplido los compromisos 
con la parte rusa.

El acuerdo del grano se 
suspende”, afirmó en su rueda 
de prensa telefónica diaria 
el portavoz del Kremlin, 
Dmitri Peskov.

Al mismo tiempo, 
Peskov subrayó que, “apenas 
se cumpla la parte rusa” 
de los acuerdos, Rusia 
“inmediatamente volverá a 
implementar este acuerdo”.

“En la práctica los acuerdos 
del mar Negro expiraban 
hoy. Lamentablemente, la 

Descarrila tren carguero 
en Pensilvania

Cae boliviano que mató a una 
pareja y secuestró a su hijo

Putin suspende exportación de grano vía el Mar Negro

Challapata y la región vecina 
de Potosí, según informaron 
medios locales.

El fiscal a cargo del caso, 
Fernando Montaño, explicó 
que la causa de muerte de los 
padres del niño fue un shock 
hipovolémico ocasionado 
por heridas de arma 
punzocortante, de acuerdo 
con la autopsia realizada por 
el Instituto de Investigaciones 
Forenses (IDIF).

Según Montaño, se 
presume que el móvil del 
asesinato fue una deuda que 
la pareja tenía con el hombre 
investigado por el suceso.

Tras cometer el doble 
asesinato, el sujeto robó un 
camión y una vagoneta que 
pertenecían a las víctimas, 
además de secuestrar al 
niño «con el que pretendía 
negociar su impunidad», 
señaló la Fiscalía boliviana.

Las investigaciones 
continúan y el Ministerio 
Público no descarta que otras 
personas estén involucradas 
en el caso, si bien no ha 
precisado si el presunto 
asesino fue detenido o está 
prófugo.

y cuando el secuestrador 
se vio acorralado, lo dejó 
en la localidad de Konani 

(departamento de La Paz), 
donde logramos rescatarlo”, 
sostuvo Morales.

La pareja, un hombre de 
75 años y una mujer de 56, fue 
vista por última vez el pasado 

martes y sus cuerpos fueron 
hallados cerca de la carretera 
entre la localidad orureña de 

parte del acuerdo del mar 
Negro que se refiere a Rusia 
no se ha cumplido. Por ello, 
(el acuerdo) pierde su vigor”, 
explicó.

El portavoz del Kremlin 
se refería a la reconexión 
del banco agrícola ruso, 
Rosseljozbank, al SWIFT, 
el levantamiento de 
sanciones a repuestos para 
la maquinaria agrícola, el 
desbloqueo de la logística 
y seguros de transporte, el 
descongelamiento de activos 
y la reanudación de la tubería 
de amoníaco Togliatti-Odesa, 
que explotó el 5 de junio.

Esta aspiraciones rusas 
están contenidas en un 
memorándum firmado 
entre Rusia y la ONU, 
que Moscú considera de 
cumplimiento obligatorio 
para la implementación del 

acuerdo del grano.
Peskov negó que la 

suspensión del pacto para la 
exportación de grano a través 
del mar Negro tenga relación 
con el ataque perpetrado 
esta madrugada contra 
el puente de Crimea, que 
une la ocupada península 
ucraniana con Rusia.

“No, son acontecimientos 
que no están vinculados de 
ninguna manera”, afirmó 
al ser preguntado sobre ese 
extremo.

La portavoz del Ministerio 
de Asuntos Exteriores ruso, 
María Zajárova, informó 
a su vez de que “Rusia 
comunicó oficialmente a las 
partes turca y ucraniana, así 
como al Secretariado de la 
ONU, de que se opone a la 
prolongación del acuerdo” 
del grano.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez dijo que la 

senadora Xóchitl Gálvez está 
en su derecho de denunciarlo 
por replicar las declaraciones 
en su contra.

Luego de que la aspirante 
a coordinar la defensa del 
Frente por México dio 
a entender que también 
denunciaría al gobernador, el 
mandatario estatal dijo que 
hasta ahora no ha recibido 
ninguna observación por 
parte del Instituto Nacional 
Electoral 

"Si me quiere denunciar 
que lo haga" dijo este lunes 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El saldo de un 
e n f r e n t a m i e n t o 
en Zongolica la 

madrugada de este lunes 
es de dos detenidos y un 

ALEJANDRA ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Del 9 al 13 de agosto la 
ciudad de Veracruz 
será la sede del 

Festival Internacional de 
Fotografía Periodística 
y Documental "Mirar 
Distinto", el cual tendrá 
conferencias, exposiciones y 
paneles abiertos, la temática 
del evento será Identidad y 
Medio Ambiente.

En Veracruz estará 
presentes fotógrafos como: 
Rodrigo ABD, actual ganador 
del Premio Pulitzer 2023 
por su cobertura durante 
la guerra de Ucrania, así 
como Florence Goupil, 
fotógrafa documental 
colaboradora de National 
Geographic Society, también 
se encontrará Yael Martínez, 
ganador del World Press 
Photo en 2022, así como 
Musuk Nolte, explorador 
de National Geographic 
que fue galardonado con 
el World Press Photo 2023 
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En agosto, Veracruz será sede de Festival 
Internacional de Fotografía "Mirar Distinto"

¿Qué me va a denunciar? 
adelante, está en su derecho dice 

Cuitláhuac a Xóchitl Gálvez

Controlada situación 
en Zongolica tras 

agresión a policías 

Bancos retuvieron pensiones a adultos mayores

por su fotografía sobre el 
desastre ambiental causado 
por un derrame de petróleo 
en el mar de Perú. 

El festival que es 
organizado por fotógrafos 
veracruzanos contempla 
10 exposiciones que se 
montarán al aire libre en 
espacios como el Malecón 
de Veracruz, el Museo Naval 
y el Museo de la Ciudad, 
las cuales permanecerán 
exhibidas todo el mes de 
agosto. 

“Las exposiciones se 
presentarán en el centro 
histórico de Veracruz, 8 de 
ellas al aire libre en modernas 
estructuras que servirán de 
galería con el fin de llevar 
la fotografía a todos, entre 
esta decena de exhibiciones 
Resiliencia: historias de 
mujeres que inspiran el 
cambio, compuesta por 
ganadores y ganadoras 
del World Press Photo, el 
concurso más importante del 
mundo en fotografía”, dijo 
Félix Márquez, productor 

del festival. 
Esta es la quinta edición 

del Festival "Mirar Distinto", 
y es la primera vez que 
se realiza en el puerto de 
Veracruz.

La finalidad en esta 
edición es que la fotografía 
llegue a todos y que sirva 
como una forma de reflexión 
a través de las imágenes que 
han documentado alrededor 
del mundo situaciones de 
guerra, desastres naturales y 
violencia de género. 

“Que esas fotografías 
puedan ser apreciadas 
por toda la gente y las 
mismas personas puedan 
ver estas imágenes que son 
reales y muchas veces van 
con censura, son temas 
importantes para que la 
sociedad pueda replantearse 
su actuar”, indicó Yahir 
Ceballos, fotógrafo y 
productor de Mirar Distinto. 

Las exposiciones y 
conferencias serán abiertas 
al público y gratuitas en 
todas las sedes.

en rueda de prensa. 
Insistió en que no le 

respondería en el mismo 
tono "majadero". 

"Me enteré que la 
senadora Xóchitl Gálvez,  
uso un lenguaje muy 
majadero y no le responderé 
en su tono, que me disculpe" 
argumentó. 

García Jiménez dijo que 
ha cuidado no mencionarla 
directamente para evitar que 
la senadora reaccione con 
majaderías y groserías.

"Prefiero llevar la tónica 
de un cuestionamiento 
argumentativo y político."

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez advirtió 
que seguirá " hablando de la 
candidata del señor X.

policía lesionado, informó 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez.

Explicó que los hechos 
se registraron cuando se 
realizaba un patrullaje 
de rutina y los elementos  
de la policía fueron  

agredidos con arma de  
fuego.

Los agresores se 
refugiaron en una casa 
particular y desde ahí 
dispararon contra el 
elemento de Seguridad 
Pública, quién ya está fuera 

de peligro, pues sólo le rozó 
una bala. 

"Hasta ahorita el reporte 
es que está estable" dijo en 
rueda de prensa. 

Subrayó que la situación 
está bajo control y que resultó 
"un hecho aislado".

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El delegado en Veracruz 
de los programas 
sociales de la Secretaría 

del Bienestar, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara confirmó 
que en días pasados algunos 
adultos mayores tuvieron 
problemas para cobrar su 
pensión en otros bancos. 

“Algunos sostienen que 
es parte del problema de que 
algunos están enojados con 
nosotros, los bancos están 
enojados con nosotros porque 
les quitamos las cuentas, yo 
creo que obedece más a los 
problemas que cualquier 
ciudadano enfrenta, a mí me 

ha pasado que igual vas, sacas 
la tarjeta y no sale nada y ya 
te quitaron aparentemente 
el dinero, pero se resuelve 
con un arqueo que se hace en 
los cortes de caja y en 5 días 
entre bancos se regresan el 
dinero” dijo en entrevista. 

Insistió que en cualquiera 
de estos casos, el dinero de las 
pensiones está seguro y que 
sólo es cuestión de acudir a 
los bancos para realizar los 
trámites para la reposición 
del dinero:

 “Hay un corte que 
presenta un cajero que usó 
de otro banco hace un corte, 
le llaman, el tema es que sí 
tarda entre 5 días en que se 
haga entre banco y banco” 

En otro tema, el 
delegado de los programas 
del Bienestar informó 
también que  partir 
de la próxima semana  
inicia la dispersión de 
recursos para quienes se 
dedican a la pesca. Los 
beneficiarios recibirán 
7 mil 500  pesos a través 
del BanBienestar pues 
ya cuentan con su tarjeta 
bancaria.

Ladrón de Guevara 
resaltó que esta semana 
se ampliarán los horarios 
de atención en los bancos 
del Bienestar de las 8 de la 
mañana hasta las 6 de la 
tarde para que todos puedan 
ser atendidos.
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Narco infiltra elecciones 
de 2024: Iglesia

AMLO reitera que no lo van a callar 
y obedecerá al INE, bajo protesta

Arrecian ataques contra 
Xóchitl; su historia es 

una ‘farsa’: AMLO

AGENCIAS  
Morelos

El obispo de Cuernavaca, 
Ramón Castro Castro, 
denunció que “México 

está salpicando sangre por 
todos lados” por los altos 
índices de impunidad.

Este fin de semana se 
llevó a cabo la Caminata 
por la Paz, tras la cual el 
secretario general de la 
Conferencia del Episcopado 
Mexicano presidió una misa.

Durante la homilía, 
Castro Castro advirtió que 
los grupos delincuenciales 
ya se preparan para influir 
en las elecciones de 2024, 
cuando se elegirá al próximo 
presidente de México y se 
renovará la mayoría de las 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador dejó en claro 

que cumplirá “bajo protesta” 
las medidas cautelares 
aprobadas por el Instituto 
Nacional Electoral (INE) 
para que se abstenga de 
emitir expresiones contra 
políticos rumbo a las 
elecciones de 2024.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
considera injusto que un 
grupo de potentados que se 
sentían dueños de México 
están lanzados en una 
campaña en contra de su 
Gobierno, al cual buscan 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, calificó como 

“una farsa” la “historia 
aspiracionista” que se quiere 
vender de la aspirante 
presidencial opositora, 
Xóchitl Gálvez.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
detalló que dicha historia 
fue una recomendación de 
“intelectuales orgánicos, 
expertos, publicistas” a la 
oligarquía.

“Sus intelectuales 
orgánicos, expertos, 
publicistas, les 
recomendaron que había 
que buscar a alguien que 
hubiera nacido en un pueblo 
y con apariencia de ser una 
gente del pueblo. Un poco el 
engaño de cuando (Vicente) 
Fox, de que era una gente 
sincera, deslenguado, que iba 
a acabar con las tepocatas y 
con la corrupción y muchos 
se lo creyeron”, indicó.

«Luego vendieron esto de 
un hombre guapo, e hicieron 
hasta una telenovela, y ahora 
nos quieren vender otra 
farsa, de que una mujer que 
empezó vendiendo gelatinas, 
ha logrado superarse”, dijo.

El mandatario mexicano 
recordó de nueva cuenta 
los mil 400 millones de 
pesos que han recibido en 
contratos las dos empresa de 
la senadora Gálvez Ruiz.

“Como la señora Xóchitl 
denunciaba y denunciaba 
y denunciaba y ahora que 

dimos a conocer que la 
señora tiene dos empresas 
y que le ha ido muy bien 
porque de vender gelatinas 
paso a ser millonaria, y 
dimos a conocer que en 9 
años su empresa obtuvo 
contratos tanto del Gobierno 
como de desarrolladores por 

mil 400 millones de pesos, 
una empresa próspera, y 
empiezan a decir que no 
jugamos limpio”, subrayó.

López obrador acusó una 
campaña “sin precedentes” 
a favor de Xóchitl Gálvez y 
en contra de su Gobierno 
por parte del bloque 

conservador y sus medios de 
comunicación

“Como es la candidata 
de los potentados, del 
bloque conservador, de 
los corruptos para que se 
entiendan bien, de los que 
se habían dedicado saquear 
a México, tardaron más de 

tres décadas saqueando al 
país, robando a manos llenas 
y como se dio el cambio y 
se inició la transformación 
están que no los calienta ni 
el sol, ni el calor, y quieren 
regresar por sus fueros, han 
echado a andar una campaña 
en contra de nosotros, única, 
sin precedentes, algo que 
no se veía desde el tiempo 
en que la oligarquía y la 
prensa se lanzó en contra 
del presidente Madero hasta 
el golpe de Estado, ahora 
son golpes mediáticos, pero 
influyen mucho”, indicó.

El presidente López 
Obrador y la senadora 
Xóchitl Gálvez, aspirante 
presidencial de la coalición 
opositora, se enfrentaron este 
viernes por los contratos que 
las empresas de la legisladora, 
los cuales ascienden a mil 
400 millones de pesos 
según la información dada 
a conocer por el jefe del 
Ejecutivo federal.

A lo largo de la semana, 
López Obrador había 
amenazado con publicar los 
contratos que las compañías 
de Gálvez, Operación y 
Mantenimiento a Edificios 
Inteligentes (OMEI) y 
High Tec Services, habrían 
firmado con el Ejecutivo 
desde 2015, algo que 
finalmente hizo el viernes.

gubernaturas, además del 
Congreso de la Unión.

«Ya se están preparando 
para influir a favor de 
algunos partidos para 
las elecciones de 2024, 
obligando a las poblaciones 
a votar por aquellos con los 
cuales ya están haciendo 
pactos”, dijo.

Refirió que la 
delincuencia organizada 
en el país está conformada 
por dos grandes cárteles 
nacionales, ocho grandes 
cárteles y 500 bandas 
criminales o mafias.

«Curiosamente todos 
los saben, incluyendo las 
autoridades, y no se hace 
nada”, criticó.

El obispo de Cuernavaca 
sentenció que la violencia e 

inseguridad destruyen a la 
sociedad, misma que, apuntó, 
está en descomposición.

«Los números son 
atroces y hemos roto récords, 
podemos decir que México 
está salpicando sangre por 
todos lados”, lamentó.

Arremetió además contra 
las autoridades encargadas 
de la seguridad, toda vez que 
“parecen ausentes o están 
rebasadas.

«La impunidad 
es altísima y crece la 
desconfianza hacia las 
instituciones que imparten 
justicia”, señaló.

La Novena Caminata 
por la Paz se llevó a cabo 
en Cuernavaca con la 
participación de más de 18 
mil personas.

callar y que no tenga réplica.
«Vamos a cumplir con 

todos los ordenamientos 
legales, como siempre 
lo hacemos y con las 
decisiones en este caso de 
los organismos electorales. 
Nada más que lo hacemos 
bajo protesta”, dijo.

“Porque es muy 
injusto el que el grupo de 
potentados que se sentían 
dueños de México, con 
todo su dinero, con sus 
medios de información, 
con sus intelectuales a 
sueldo estén lanzados en 
contra en nosotros y que 
las autoridades nos limiten 
nuestra autoridad, la 
libertad de manifestación, 
de expresión, la libertad 
de réplica, el derecho a 

disentir”, expuso.
El gobernante mexicano 

se refirió a la resolución 
de la Comisión de Quejas 
y Denuncias del INE que 
determinó una tutela 
preventiva para que se 
abstenga, bajo cualquier 
modalidad o formato, de 
realizar manifestaciones, 
emitir comentarios, 
opiniones o señalamientos 
sobre el proceso electoral, 
ya sea de forma positiva o 
negativa.

López Obrador, quien 
afirmó que todavía no le ha 
sido notificada sobre dicha 
resolución, consideró como 
un retroceso la medida 
dictada por el INE, y acusó 
a medios y opositores estar 
calumniando y mintiendo a 

cada rato.
“De todas maneras 

vamos a respetar, a acatar 
esas recomendaciones, 
pero están muy mal 
acostumbrados nuestros 
adversarios, quisieran 
que estuviésemos atados 
y callados, nos quisieran 
silenciar y nada más ellos 
hablando y hablando y 
hablando, y hablando, y 
hablando; y mintiendo, 
mintiendo, mintiendo; y 
calumniando, calumniando 
y calumniando, en la 
radio en la televisión, en 
los periódicos de manera 
mayoritaria como no 
sucedía en más de un siglo en 
nuestro país, y en ese sentido 
es un retroceso”, indicó.

“Así era antes y así 
quieren que siga siendo: nada 
más ellos y si no, no estás 

jugando limpio”, puntualizó 
el tabasqueño.
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Entrega alcalde Miguel Jerónimo una  patrulla totalmente equipada

Tres meses durará la 
rehabilitación del mural 

a la cultura totonaca 

Sale una generación más de la 
Secundaria General para Trabajadores

Presentan el programa "Mi Verano en Papantla"

Refuerzan seguridad en Filomeno Mata 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Los trabajos de 
m a n t e n i m i e n t o 
del mural a la 

cultura totonaca, 
tendrán una duración de 
aproximadamente tres 
meses, esperando que estos 
concluyan a la par con lo que 
es la fuente danzante.

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
mencionó que  los  trabajos 
de mantenimiento los 
está realizando el hijo del 
maestro Teodoro Cano, 
quien ha detectado algunas 
afectaciones en el mural, por 
lo que se tendrán que reparar 
y así realizar  los cambios que 
se requieran.

Dijo que el desgaste 
que presenta el mural a la 
cultura totonaca son detalles 
mínimos, pero se tienen 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Escuela Secundaria 
General  para 
Trabajadores,  realizó la 

ceremonia de graduación de 
los alumnos que egresan de 
tercero de secundaria y que 
formaron la generación 2020-
2023.

La ceremonia de 
graduación se realizó en  el 
domo de  dicha institución 
educativa, personal docente, 
padres de familia y alumnos 
graduados se dieron cita  para 
formar parte de un día muy 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

La directora de Turismo, 
Jazmín Jocabet 
Márquez Morales, dio 

a conocer el programa Mi 
Verano  en Papantla, el cual 
se llevará a cabo del 21 de 
julio  al 13 de agosto, donde 
se van a desarrollar diversas 
actividades dirigidas a  los 

REDACCIÓN NORESTE 
Filomeno Mata, Veracruz  

El alcalde, Miguel  
Jerónimo Vega, 
comprometido con la 

seguridad de los pobladores, 
realizó la entrega de una unidad 
que viene a reforzar el parque 
vehicular que utilizan los 
policías municipales.

Miguel Jerónimo, señaló que 
la seguridad de los ciudadanos 
es uno de los compromisos más 
importantes, por lo que realizó 
la entrega de esta nueva unidad   

para el reforzamiento de la 
seguridad pública. 

Detalló que esta patrulla será  
de gran utilidad para fortalecer 
las  acciones preventivas y 
brindar el  apoyo oportuno 
a las familias de Filomeno 
Mata.

Agregó  que lo vital que 
es sentirse seguros en el 
entorno y se comprometió a 
seguir trabajando arduamente 
para mejorar y fortalecer 
el tema de la seguridad en 
beneficio de toda la ciudadanía 
filomatense.

que realizar para que la obra 
del  maestro Teodoro Cano 
perdure por mucho tiempo.

El presidente municipal, 

Eric Domínguez, explicó que 
se espera que los trabajos de 
mantenimiento concluyan a 
la par con las fuente danzante, 

para que se esté inaugurando 
al mismo tiempo dichas 
obras y se puedan  disfrutar 
por propios y extraños.

especial de los 16 alumnos que 
egresaron de dicha institución 
educativa.

En su mensaje el director 
de la Secundaria para 
Trabajadores, Oscar Manuel 
Posadas Romero, felicitó a los 
16 alumnos que egresaron, 
reconociendo que pese a la 
pandemia por Coronavirus, 
se logró alcanzar la meta, 
siendo un gran esfuerzo de 
los graduados, pues sus clases 
las llevaron de forma virtual y 
presencial.

Así mismo, agradeció el 
apoyo que ha recibido de las 
autoridades municipales, 

en este caso del alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, pues 
destino recursos para la 
construcción del domo escolar, 
que tanta falta les hacía.

Por parte del presidente 
municipal, Eric Domínguez, 
felicitó a los alumnos 
graduados y los invitó a seguir   
con sus estudios en el siguiente  
etapa de nivel bachillerato.

Es de mencionar que el 
munícipe, Eric Domínguez, 
inauguró la obra  del domo 
escolar, la cual  será de mucho 
beneficio para los maestros y 
alumnos de dicha institución 
educativa.

turistas que arriben a este 
Pueblo Mágico.

Señalando que  son 
diversas actividades las que 
se van a estar llevando a cabo  
y la sedes son el parque Israel 
C. Téllez, explanada del 
Ayuntamiento,  monumento 
al Encuentro de  los Dos 
Mundos, Rancho Playa, 
zona arqueológica el Tajín 
y Cuyuxquihui, casas 

particulares, museo Teodoro 
Cano, y otros espacios que 
tienen que ver con el sector 
turístico.

Jazmín Jocabet,  comentó 
que en este programa 
van  a participar también 
prestadores de servicios, 
guías de turistas de Papantla 
y el Tajín, casas vainilleras, 
restaurantes que cuentan 
con experiencias turísticas y  
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AGENCIAS  
Monterrey       

Finalmente lo ha decidido. El medio campista 
mexicano de los Tuzos del Pachuca, Luis Chávez, 
ya tiene definido a donde partirá después de ganar 

la Copa Oro con la selección mexicana, una pieza 
fundamental en el esquema táctico del entrenador 
Jaime Lozano, pues su futuro no estará en el futbol 
mexicano como se tenía pronosticado por lo que partir 
al viejo continente para jugar en Rusia.

Una fuente confirmó Canal 6 Deportes, que Luis 
Chávez no será jugador de los Rayados de Monterrey 
pese a tener un acuerdo entre clubes, pues la decisión 
del futbolista al finalizar la Copa Oro fue aceptando 
la oferta del Dynamo de Moscú, pues fue todavía muy 
superior a la que ofreció el club mexicano.

Sería la segunda ocasión en la que el futbolista 
de 27 años, rechaza por decisión personal no jugar 

en Monterrey pese a que había un mayor interés 
a comparación de la primera vez que la directiva 
albiazul intento por hacerse de sus servicios, pero en 
esta ocasión, no tuvieron fortuna nuevamente, pues el 
jugador ya habría escogido la oferta de Rusia.

La fuente declaró a Canal 6: “ya escogió a Rusia, 
la oferta fue superior a la de Rayados. Lo definió al 
término de su participación de Copa Oro”, por lo que 
fue así cuando el futbolista mexicano probará suerte 
en el viejo continente para jugar con el Dynamo Moscú 
y así, cumplir su sueño europeo.

Será este martes cuando se pueda finiquitar la salida 
de Chávez del conjunto Tuzo, mientras que Guillermo 
Almada tendrá que analizar los refuerzos para que 
pueda ir a Pachuca y solventar la baja del futbolista 
mexicano.

La selección juvenil de Veracruz se consagró campeona de forma invicta  
en el torneo FEMEBE 2023.

México 
jugará 
la Copa 
América 

2024

Veracruz campeón invicto 
del torneo FEMEBE 2023

AGENCIAS                    
Luque, Paraguay

La Copa América de 
2024 arrancará el 20 
de junio del próximo 

año en Estados Unidos y 
concluirá el 14 de julio.

La Conmebol selló un 
acuerdo de colaboración con 
la Concacaf que permitirá 
la participación en este 
torneo de 10 selecciones 
sudamericanas y seis 
invitadas de Norteamérica, 
Centroamérica y el Caribe.

Presentaron imagen y 
logotipo oficial

La Confederación 
Sudamericana de Futbol 
(Conmebol) presentó este 
lunes la imagen y el logotipo 
que identifican la Copa 
América 2024, en los que 
se combinan los símbolos 
y colores patrios del país 
anfitrión, Estados Unidos, 
con un homenaje a los 
máximos exponentes del 
fútbol en el continente.

"Este nuevo logo, 
nueva identidad de la 
Copa América tiene que 
ver con la fusión entre la 
tradición y la innovación, 
combinando la esencia del 
futbol sudamericano con 
el espíritu del continente 
americano", dijo el 
presidente de la Conmebol, 
Alejandro Domínguez.

En su intervención 
durante un colorido acto 
celebrado en la sede del 
organismo rector del 
futbol sudamericano, en la 
ciudad paraguaya de Luque, 
Domínguez destacó que 

ALEJANDRO ÁVILA                    
Veracruz, Veracruz  

El cuadro veracruzano de 
la categoría pre junior 
13 – 14 años, derrotó a 

la novena de Jalisco el pasado 
fin de semana, en el parque 
deportivo Colón de la ciudad 
de Xalapa; el premio jugador 
más valioso fue para Diego 
Roldán Villarauz, quién con 
un hit produjo la carrera del 
triunfo.

El cuadro veracruzano  
fue dirigido por ex pitcher 
de Liga Mexicana, Eduardo 
Salgado Armas; quién  
logró que sus pupilos 
concluyeran el torneo de  
forma invicta, al vencer a los 
selectivos de Tamaulipas, 
Hidalgo, Puebla, San Luis 
Potosí, Nayarit, Nuevo León y 
Jalisco, respectivamente.

El torneo de la Federación 

Luis Chávez 
no regresará 
al Pachuca

la Copa América 2024 es 
"una nueva oportunidad 
para aquellas selecciones 
que creen en grande y que 
quisieran hacer historia".

Recordó que este trofeo 
ha sido conquistado en 15 
ocasiones por Argentina y 
Uruguay y nueves veces por 
Brasil, entre otras.

También fue transmitido 
un mensaje del presidente 
de la Confederación 
de Norteamérica, 
Centroamérica y el Caribe 
(Concacaf), el canadiense 
Victor Montagliani, quien 
vaticinó que la Copa América 
será una "competencia muy 
emocionante" y un torneo 
que promete "grandes juegos 
y momentos".

Según la Conmebol, 
la identidad visual "está 
inspirada en los símbolos 
que representan al país sede 
y busca ser un homenaje al 
fútbol, a sus jugadores y a los 
aficionados incondicionales 
que siguen de cerca la 
competencia".

En un comunicado, el 
organismo destacó el uso de 
colores como el azul, el rojo y 
el blanco, y elementos como 
las estrellas características 
de la bandera de EE.UU., e 
indicó que "para esta ocasión 
también simbolizan el cielo 
y a los máximos exponentes 
de este deporte".

El logotipo, añadió la 
nota, "pone en el centro el 
trofeo de la competencia, a 
los aficionados que alientan 
en cada partido a sus 
selecciones, y a los mejores 
jugadores del mundo".

Mexicana de Béisbol 
(FEMEBE) 2023, se realizó del 
8 al 15 de julio en la ciudad de 
Xalapa.

El equipo campeón  
estuvo conformado con: 
Gibrán Ronzón López, 
Cristofer Alberto Villanueva 
Prieto, James Donasio Gómez 

Pérez, Santiago Jacome Bello, 
Edwin Yadiel Rivera Ramón, 
Diego Azael Roldán Villaráuz, 
Flavio Díaz Hinojosa y Nery 
Alexis Martínez Acevedo.

También contó con, 
Jonathan Muñoz Beristain, 
Juan Antonio Hernández 
Sánchez, Giovanni Velázquez 

González, Maximiliano Sosa 
Martínez, Ronaldo Juárez 
Gutiérrez, Bryan Espinosa 
García, Miguel Delgado 
Uscanga, Yostin Eduardo 
Flores Montero y Mario Iván 
Terrones Méndez, Derek 
Pierce Andrade y Luis Carlos 
Rivadeneyra Vela.
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Asche femenil es campeón 
en la liga Tutunaku

Necaxa MAC Vidriería 
Álvarez suma de local 

Lobos 
Farmacia  
Paris se 

imponen en 
casa
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

El plantel del Club 
Asche femenil se 
llevó el campeonato 

dentro de la liga municipal 
de basquetbol infantil 
y juvenil Tutunaku, al 
imponerse con amplio 
marcador final de 41-2 al 
conjunto de San Pablo en la 
categoría infantil mixta.

Asche femenil logro 
imponer su buen juego 
desde el primer periodo 
del encuentro, viendo 
reflejado el producto de sus 
entrenamientos sobre la 
cancha, colocándose arriba 
en el marcador 17-0 con 
los puntos anotados por 
Fernanda, Valeria, Renata, 
Marieli y María Fernanda.

Para el segundo lapso, 
San Pablo logro hacerse 
presente en los números 
anotando por conducto 
de Jesús, pero Asche logró 
aumentar su ventaja en 
este lapso del compromiso 
al poner las cosas 23-2 
anotando con Diana, 
Dayana y Ximena.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

El Necaxa MAC 
Vidriería Álvarez se 
presentó nuevamente 

ante su gente en el campo 
deportivo el Chote de la 
colonia Manuel Ávila 
Camacho para enfrentar el 
segundo tiempo pendiente 
ante la colonia 27 de 
Septiembre, a las cuales 
vencieron con marcador 
final en este medio partido 
de 2-0.

Ambos equipos 
lograrían saltar a la cancha 
a la hora indicada, el 
Necaxa MAC con cuadro 
completo mientras que 
el conjunto de la 27 de 
Septiembre con algunas 
jugadoras menos, tras sufrir 
este equipo por la falta de 
jugadoras en su plantilla, 
por lo cual, encararían 
con ocho jugadoras este 
duelo en primera instancia 
dentro del terreno de juego.

Griselda Arriaga 
rápidamente aprovechó un 
balón suelto a las afueras 
del área para bombear 
a la portera y colocar el 
1-0 en este compromiso, 
mientras que el cuadro 
de la 27 de Septiembre 
comenzaría a dar muestras 
de vida tras la llegada de 
algunas jugadoras más 
para su cuadro, como 
la experimentada Luz 
Adriana Acosta quien 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Con números finales 
de 2-1, el conjunto de 
los Lobos Farmacia 

Paris, actuales monarcas 
de esta categoría master 
especial de la liga municipal 
de veteranos de Poza Rica, 
logró quedarse con los tres 
puntos en disputa ante 
el cuadro de Champions 
Amigos de Beto.

El encuentro se vivió 
dentro del estadio de 
Tlahuanapan, casa de los 
campeones, mismos que 
comenzarían a desplegar su 
buen toque con el esférico 
desde muy temprano en el 
partido ante un Champions 
que también hizo lo propio 
con el esférico en sus 
oportunidades en la cancha.

Ambos conjuntos 
buscarían rápidamente 
la notación para poder 
manejar este encuentro, 
pero sería la Farmacia 
Paris quienes tomaron el 
control del medio campo, 
intentando nivelar las cosas 
Champions con buenos 
desplantes por las bandas, 
pero sin poder concretar 
sus ataques.

TORNEO DE FUTBOL DE VETERANOS LEGENDARIOS DE POZA RICA 
MIERCOLES 19 DE JULIO 

JORNADA 4 
 

CATEGORIA 50 Y MAS 
AMIGOS DE LA FIGURA VS SANTA EMILIA CAMPO SAHOP 17:30 

INDEPENDENCIA VS CUNA DE CAMPEONES CAMPO ALEMAN DE 52 19:00 
TECOS DEL VADO VS ABOGADOS ANAHUAC CAMPO RAUL HERNANDEZ 17:30 

 
CATEGORIA 55 Y MAS 

JUBILADOS PERFORACION VS GAVIOTAS CAMPO LOPEZ GASCA 17:30 
SPORTING SAN DIEGO VS AMIGOS DE LITO CAMPO MARCELO GUZMAN 17:30 

PAPANTLA VS PETROMEX CAMPO TATA GRASSI 17:30 
MILLA VS OPG AMIGOS DE DARIO CAMPO LORENZO AZUA 17:30 

TECOS LAZ CAR VS DENTAL CHIRO CAMPO OTP 
LOBOS PARIS CHAPULTEPEC VS PERFUMES DE MARCO CAMPO PETROMEX 17:30 

 
CATEGORIA 60 Y MAS 

EJIDO FLORES MAGON VS SOCIOS Y AMIGOS CAMPO FLORES MAGON 17:30 
ANAHUAC VS TALLER CONTINENTAL CAMPO DELIO SANCHEZ 17:30 

INDEPENDENCIA VS SPORTING SAN DIEGO CAMPO ALEMAN DE 52 17:30 
AMIGOS 27 VS COLONIA MAC CAMPO JUAN CHINO 17:30 

JARIGA PLAN DE AYALA VS JUBILADOS SECCION 30 CAMPO PLAN DE AYALA 17:30 

ROL DE JUEGOS FUTBOL 7 PLAN DE AYALA 
SEMIFINALES 

 
MARTES 18 DE JULIO 

20:00 MELGAR GYM VS CAMINOS Y SU PANDILLA 
21:00 DEPORTIVO AZUARA VS PALMA SOLA 

 
MIERCOLES 19 DE JULIO 

20:00 NIUPI FC VS DEPORTIVO FLORIDA 
21:00 COMER DEGO VS AMIGOS DE KEYLOR 

 
JUEVES 20 DE JULIO 

20:00 ASA FC VS SERV. TAMABRA 
21:00 CHELSEA VS DEPORTIVO KEIRI 

 
VIERNES 21 DE JULIO 

20:00 VULCA MENDOZA VS RAYOS FC FINAL 
21:00 CHEVROLET VS TECOS FC 

Los últimos dos cuartos, 
fueron prácticamente de 
trámite a favor del conjunto 
de Asche, ya que no dejarían 
escapar su ventaja en el 

partido, cosechando seis 
puntos a su favor y cerrando 
los números en este partido 
al cosechar 12 puntos más 
en el cuarto lapso, para 

esta victoria de 41-2 en 
esta final, consiguiendo 
un campeonato más de la 
mano de su entrenador 
Juan Chepe.

tomó las riendas del medio 
campo de su equipo para 
lanzar a las jugadoras Carolina 
Ramírez y Esmeralda Figueroa 
al frente.

Los minutos restantes del 

encuentro, el Necaxa MAC 
adelantó filas para poder llegar 
por las bandas con jugadoras 
como Magdiel Estopier y 
Cecilia Hernández, logrando 
el 2-0 para su equipo con 

otra anotación de la jugadora 
Griselda Arriaga quien definió 
este buen partido de fútbol 
en la liga de fútbol femenil 
universitaria superación Poza 
Rica.

El conjunto dirigido 
por Jesús “Negro”  
Melo y liderado por el 
goleador César Ulises 
Rivera Garza, lograría 
irse arriba en los números 
con los goles de Alejandro 
“Niño” Ledesma con  
tanto de cabeza y uno más 
de Tomas Amador con  
gran asistencia de Juan 
Herrejon, Champions 
descontó en un descuido de 
los campeones para poner 
el 2-1 definitivo en este 
compromiso.
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Salma Hayek 
podría 
estar en 

Veracruz; sus 
seguidores 
especulan

Tras 52 años en los escenarios

AGENCIAS  
Veracruz

La actriz, Salma Hayek, 
publicó una fotografía 
en donde se observa 

comiendo mariscos en lo 
que parece ser un bote.

Sin embargo, lo que llama 
la atención es la descripción 
que puso en su publicación 
de Instagram, en donde 
menciona el nombre de 

Yuridia informa el 
nacimiento de Benicio, 

su segundo hijo

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La cantante mexicana 
Yuridia dio a conocer 
el nacimiento de su 

segundo hijo, Benicio, quien 
llegó a este mundo el pasado 
13 de julio de acuerdo a 
información proporcionada 
por la cantante.

A través de sus redes 
sociales, la intérprete de ‘Qué 
Agonía’ sorprendió a sus 
fans al compartir la noticia 
y compartió la primera foto 
del bebé que procreó con 
su esposo Matías, en la que 
solo dejó ver una parte de su 
rostro.

“Yo viviendo en una 
locura de todos sus detalles”, 
escribió la famosa para 
acompañar la imagen del 
recién nacido en Instagram.

Benicio es el segundo hijo 
de Yuridia ya que la cantante 
tiene otro hijo de nombre 
Phoenix, de 17 años, que 
tuvo junto a Édgar Guerrero 
quien fue su compañero en 
la cuarta generación de ‘La 
Academia’.

«Veracruz».
La actriz, publicó un 

curioso mensaje en donde 
usuarios piensan que Salma 
Hayek, se encuentra en el 
estado de Veracruz.

«En mi ciudad natal de 
Veracruz, nos enseñan a 
no desperdiciar ninguna 
parte de los camarones para 
que comamos las cabezas 
también», fue la publicación 
que realizó la veracruzana.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

El pasado sábado 15 de 
julio fue cancelada 
la presentación 

Eduin Caz 'rompe en 
llanto' por cancelación de 
concierto en El Salvador

AGENCIAS  
Ciudad de México

Luego de un silencio 
que ha durado poco 
más de dos años 

desde aquel álbum titulado 
Glory, la super estrella de 
la música Britney Spears 
ha anunciado su regreso 
triunfal con una canción 
que lo unirá a un viejo 
conocido: Will.i.am.

Fue a través de las redes 
sociales del integrante 
de Black Eyed Peas, que 
se hizo este inesperado 
anuncio que traerá de 
vuelta a dos de los más 
grandes representantes 
de la música pop de las 
últimas décadas. 

Si igual como nosotros, 
mueres por escuchar esta 
nueva canción, aquí te 
vamos a decir todo lo que 
necesitas saber: fecha de 
lanzamiento, nombre y 
todo lo demás. 

¿Cómo se llama esta 
nueva colaboración?

Esta nueva canción 
llevará por nombre Mind 
Your Business y significará 
la segunda colaboración 
entre los dos artistas luego 
de que fuera en 2012 
cuando se unirían por 
primera vez para lanzar 
el éxito Scream & Shout, 

Britney Spears 
regresa a la música 

junto a Will.i.am

mismo que fue aclamado por 
la crítica.  ¿Cuándo se estrena 

Mind Your Business?
De acuerdo con la 

información dada por el 
integrante de Black Eyed 

Peas, la canción llegará este 
martes 18 de julio y será 

estrenada a través de todas 
las plataformas digitales.

de "dramático" al vocalista 
de Grupo Firme.

"Ya parece Neymar 
con tanto drama"; "Que 
fatalistas, sean más creativos 
y pongan contenido de valor 
en sus redes"; "Payaso"; "¿Te 
preocupas por eso? tu vida y 
tus compañeros valen más", 
dijeron algunos en redes 
sociales.

Otros internautas 
aseguraron que el supuesto 
berrinche no era más que 
una estrategia de publicidad 
por parte de Caz, quien 
parece ser constantemente 
el foco de críticas. 

Recordemos que 
recientemente el cantante 
generó polémica por 
presumir que compraba 
ropa interior con un valor 
de 5 mil pesos mexicanos en 
un video de TikTok, además 
de ser criticado poco 
después por no comprarle 
zapatos a su hijo.

A f o r t u n a d a m e n t e 
el concierto por el que 
sufrió Eduin Caz fue 
reprogramado para el día de 
mañana, martes 18 de julio, 
y se espera que haya mejores 
condiciones climáticas que 
permitan al Grupo Firme 
presentarse ante su público 
salvadoreño.

de Grupo Firme en El 
Salvador debido a las lluvias 
torrenciales qué azotaron la 
región y que podían poner 
en peligro la integridad 
de los músicos y de los 

asistentes al concierto.
La banda sinaloense 

emitió un comunicado en 
redes en donde informaron 
acerca de la reprogramación 
del evento, mientras que 

el vocalista Eduin Caz, 
compartió en su Instagram 
personal un video en el 
que aparece llorando bajo 
la lluvia, evidentemente 
frustrado por no poder 

llevar a cabo el concierto.
Más tarde habló en sus 

historias de Instagram 
acerca de lo molesto que 
se sentía por no poder 
controlar el clima y las 
pérdidas monetarias que 
sufrió la agrupación a causa 
de la lluvia.

"Me siento un poquito 
triste, más que nada me 
siento molesto porque 
yo no controlo el clima, 
entonces, lo más que yo 
puedo hacer es cambiar 
el evento para el día lunes 
o el día martes porque 
mañana voy a ver que sirve 
y que no sirve", y añadió, 
"Lamentablemente se voló 
el techo del escenario y se 
mojaron todas mis cosas, 
se mojaron mis consolas 
y todos los instrumentos, 
micrófonos, todo se mojó y 
lo más posible es que ya no 
sirvan. Créanme que me 
duele mucho perder eso 
porque es un dineral", dijo 
con tristeza en el video.

El video causó diversas 
opiniones en redes 

El video de Eduin Caz 
llorando ha circulado 
por redes sociales y dio 
lugar a comentarios que se 
dividían entre el apoyo a la 
banda y otros que tachaban 



 

Era del municipio de Tempoal

Hallan ejecutado a  
motociclista en Córdoba

Sexagenario se quita la 
vida en Coatzacoalcos

Hallan a un  
hombre muerto  
a orillas de la 

Tuxpan-Tampico

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz     

Un motociclista 
que se encontraba 
desaparecido fue 

hallado ejecutado a un lado del 
bulevar Tratados de Córdoba, 
municipio de Córdoba.

El hallazgo se registró este 
lunes, cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que había una persona 
sin vida a un lado del citado 
bulevar, en un camino de 
terracería.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal quienes a 
su arribo confirmaron que 
se trataba del deceso de un 

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz      

Un sexagenario se quitó 
la vida colgándose de 
un árbol, en un terreno 

abandonado de la colonia 
Manantiales, municipio de 
Coatzacoalcos.

El deceso fue reportado 
la tarde de este lunes, cuando 
vecinos de la calle Naranjos, 
se percataron que había una 
persona colgando de un árbol 
con una soga atada a su cuello.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el auxilio a la 
Policía Municipal y personal 
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REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz   

Un hombre fue 
encontrado muerto 
girado a orillas de la 

carretera Tuxpan-Tampico 
con un severo traumatismo 
cráneo encefálico, el 
cuerpo fue depositado en el 
SEMEFO para la necropsia 
de ley.

La víctima identificada 
como, Alfonso Espinoza 
Sánchez, fue encontrado 
muerto en un predio ubicado 
en el kilómetro 8 de la 
carretera Tuxpan-Tampico, 
autoridades ministeriales 
tomaron conocimiento 
y realizaron las primeras 

investigaciones.
El ahora extinto, 

se estableció que es 
originario, y vecino del 
municipio de Tempoal, y 
de acuerdo con los reportes 
presentaba traumatismo 
cráneo encefálico severo. 
Dicho sujeto al parecer 
se desempeñaba como 
chatarrero.

A u t o r i d a d e s 
ministeriales realizaron 
el levantamiento y 
traslado del cadáver al 
SEMEFO además de que 
iniciaron una carpeta 
de investigación, para 
conocer como es qué está 
persona terminó en esas 
condiciones.

hombre identificado como 
Levy Marín Sánchez, de 27 
años de edad.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien más 
tarde tomó conocimiento del 
hallazgo.

El cuerpo del ahora occiso 
presentaba un balazo en la 
cabeza, maniatado y en estado 
de putrefacción.

Se informó que el sujeto 
se encontraba desaparecido 
desde hace varios días.

Minutos después 
la autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

paramédico.
Tras la llegada de los 

socorristas, éstos confirmaron 
que se trataba de un hombre 
identificado como Josué F; 
de 62 años de edad empleado 
de una empresa de seguridad 
privada.

La fuente indicó que se 
desconoce los motivos por los 
cuales el sexagenario se quitó 
la vida, siendo acordonada la 
zona y requerida la presencia 
del Ministerio Público.

Minutos después la 
autoridad tomó conocimiento 
del suicidio, ordenando el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.
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Editorial

Un herido en volcadura 
de autos en la carretera 

Xalapa-Coatepec

Explosión en casa moviliza 
a bomberos en Xalapa

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz      

Un herido y daños 
m a t e r i a l e s 
cuantiosos fueron el 

saldo de la volcadura de un 
automóvil en la carretera 
Xalapa-Coatepec.

El percance se registró 
en la noche de ayer domingo 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que un vehículo 
se había accidentado, a la 
altura de la colonia Los 
Arenales.

El apoyo fue canalizado 
elementos de la Policía 
Estatal y personal 
paramédicos de la Cruz 
Roja.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
atendieron al conductor de 
un automóvil Honda, tipo 
Civic, color verde, modelo 
atrasado, quien sufrió 
algunas lesiones. 

La fuente indicó que 
el vehículo era conducido 
al parecer a exceso de 
velocidad, por lo que al 
entrar a una curva el 
conductor habría perdido 
el control para luego chocar 
contra el muro divisorio 
y volcarse con las llantas 
hacia arriba.

La zona fue abanderada 
por los elementos policiacos, 
donde más tarde Tránsito 
del Estado se haría cargo de 
la unidad siniestrada.

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz      

La explosión de un 
calentador en una 
vivienda de la colonia 

Lucas Martín, municipio de 
Xalapa movilizó a personal 
de diversas corporaciones 
de socorro.

El siniestro se registró 
este lunes, cuando una 
llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
dentro de una casa, ubicada 
en la calle Teodoro A. 

Dehesa, había explotado un 
calentador.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de Protección 
Civil Municipal, y personal 
del cuerpo de Bomberos.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron que no había 
personas lesionadas, ni 
intoxicadas.

Al parecer el boiler 
habría presentado una 
falla, registrándose así 
la explosión, la cual dejó 
daños materiales menores.
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Un incendio de 
casa-habitación se 
registró en la colonia 

valentinas presuntamente 
un cortocircuito fue lo que 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

La Tarde de este lunes se 
registró un accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o 

sobre la carretera Tuxpan 
-Cazones a la altura de la 
localidad Villa Mar por 

Martes 18.07.2023

Se desprende autotanque 
cargado de gas L.P

Se incendia casa-habitación

Bomberos y personal de 
protección Civil acudieron 
hasta el lugar del siniestro 
para tomar conocimiento 
sobre lo sucedido ya que el 
conductor dio a conocer que 
trasladaba más de 45 mil 
litros de gas L.P

Esto provocó el cierre 
de la circulación por varios 
minutos en lo que personal 
de Grúas realizaban las 
maniobras para remolcar el 
auto tanque.

Personal de la policía 
Estatal así como Guardia 
Nacional hicieron presencia 
para dar vialidad y evitar 
que se registrara algún 
accidente.

fortuna el conductor salió 
ileso.

En torno a los hechos, 
se sabe que uno de los 
autotanques que remolcado 
por esta pesada unidad 
se desprendió quedando 
atravesado en ambos 
carriles.

provocó el incendio.
Personal de protección 

Civil y bomberos 
acudieron para sofocar el 
incendio pero éste ya había 
consumido en su totalidad 
la humilde vivienda.

Vecinos trataron de 

sofocar las llamas con 
cubetas de agua pero no 
les fue posible por lo cual 
solicita la intervención de 
Protección Civil.

Elementos de la policía 
estatal y municipal 
acudieron para tomar 

conocimiento sobre lo 
sucedido.

Por fortuna no hubo 
personas lesionadas 
ni intoxicadas por lo 
cual no fue necesaria la 
intervención de cuerpos de 
emergencias.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

El hombre que 
l a m e n t a b l e m e n t e 
murió calcinado 

en una parcela de la 
comunidad de Cañada Rica 
pudo ser identificado por 
las autoridades y entregado 
a sus familiares.

La víctima en vida 
respondía al nombre de 
Francisco Cruz Oaxaca, 
contaba con 50 años, era de 
ocupación jornalero, y vivía 
en la comunidad de Tierra 
Blanca, perteneciente a este 
municipio.

Dicho sujeto, el pasado 
sábado 15 de julio del 
presente año fue contratado 
para desmontar una 
parcela, y para esto le 
habría prendido fuego al 
pasto, desafortunadamente 
quedó atrapado entre las 
llamaradas.

Personal de la unidad 
integral de procuración de 
justicia integra la carpeta 
de investigación por estos 
hechos sin embargo todas 
las evidencias apuntan a 
que se trató de un accidente 
de trabajo.

ARTURO ESPINOZA  
Xalapa, Veracruz     

Dos mujeres resultaron 
lesionadas tras ser 
atropelladas frente a 

una gasolinera, en la avenida 
Lázaro Cárdenas, municipio 
de Xalapa.

El accidente se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
dos personas habían sido 
atropelladas en la citada 
avenida, a la altura de la 
avenida México.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal y 
paramédicos del grupo 
Comisión Nacional de 
Emergencias y Rescate 
Escorpión.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz     

Un accidente 
automovilístico se 
registró la tarde de 

este lunes sobre el Bulevar 
Lázaro Cárdenas entre una 
motocicleta y una camioneta 
de modelo reciente.

Paramédicos del 
Ayuntamiento le brindaron 
los primeros auxilios al joven 
motociclista el cual sufrió 
lesiones en diferentes partes 
del cuerpo.

Elementos de la policía 
Estatal acudieron para tomar 
conocimiento y solicitar una 
intervención de Tránsito del 
Estado.

Con una grúa ambas 
unidades fueron aseguradas 
y llevadas a un corralón en 

Calcinado era vecino 
de la comunidad de 

Tierra Blanca

Dos mujeres atropelladas 
por camioneta en Xalapa

Derriba a motociclista

a dos mujeres que fueron 
arrolladas por una 
camioneta, color blanco.

La fuente indicó que una 
de las lesionadas tuvo que 
ser trasladada a un hospital; 

Tránsito del Estado se haría 
cargo de definir la situación 
legal del conductor.

espera que las aseguradoras 
lleguen a un acuerdo para 
reparar los daños ocasionados 
y los gastos médicos del joven.

Testigos de lo sucedido 
indicaron que el joven 
motociclista circulaba 
sobre el Boulevard Lázaro 

Cárdenas sin embargo, el 
conductor de la camioneta le 
cortó circulación por lo cual 
lo derribó.


